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En el Pleno Extraordinario del pasado martes

SE APROBARON LOS ESTATUTOS 
DE IFEVA.M ANSER JA Y EL 
PLAN DE TRAFICO URBANO

De guante blanco se puede 
calificar el Pleno Extraordinario 
que ayer tuvo lugar desde las 
siete hasta las diez de la noche 
en el salón de sesiones del 
Ayuntamiento. En ningún momento 
los corporativos levantaron el 
tono de su voz y la moderación 
imperó en el desarrollo de todos 
los puntos, cuando las últimas 
declaraciones de algunos polí
ticos provinciales podían hacer 
pensar algún que otro acalora
miento en el salón de sesiones.

Entre las decisiones más im
portantes adoptadas en el Pleno 
Extraordinario cabe destacar la 
aprobación de los nuevos esta
tutos de la Institución Ferial de 
Valdepeñas en los que solo cam
bian con respecto a los ante
riores los tres primeros, artí
culos, así como la composición de 
la Junta Rectora, en la que de
saparecen las autoridades auto
nómicas y en la que es nombrado 
como nuevo presidente Esteban 
López Vega, en sustitución de 
José Bono Martínez, así mismo 
ocupa el cargo de vicepresidente

el presidente de la Cámara de 
Comercio e Industria de la pro
vincia y vicepresidente segundo, 
el presidente de la Confederación 
de Empresarios de Ciudad Real, el 
grupo socialista aceptó aprobar 
estos estatutos ante la promesa 
del alcalde de llevar los ba
lances de las anteriores ferias 
al próximo pleno y la inclusión 
de algún representante sindical 
en los comités organizadores de 
los diferentes certámenes. Al 
mismo tiempo se aprobaron los 
estatutos de la mancomunidad de 
servicios de la cuenca del Ja
balón (MANSERJA), también en 
este punto los socialistas hi
cieron la puntualización de la 
conveniencia de que Valdepeñas al 
ser el municipio con mayor número 
de habitantes y mayor aportación 
económica debería tener dos 
representantes en el órgano de 
gestión de la mancomunidad.

También durante el transcurso 
de la sesión se aprobó por una
nimidad el nuevo reglamento or
gánico del Ayuntamiento, con las

negativas socialistas a la dis
posición transitoria segunda, la 
constitución de comisiones y la 
no delimitación entre comisio
nes espedales y de servicios.

El otro punto que al mismo 
tiempo había despertado cierto 
interés fue el de la aprobación 
del nuevo plan de tráfico urbano, 
que se irá aplicando en sucesivas 
fases, la primera entrará en 
vigor en los primeros días del 
próximo año y afecta a las calles 
Mediodía, Zarzas, 1?
Cristo, Constitución y 
del Generalísimo.

Otros asuntos que se 
en esta sesión plenaria fueron el 
de aplicación de contribuciones 
especiales a los vecinos de 23 
calles, la notificación de cré
ditos en los presupuestos vi
gentes varios decretos de al
caldía, el visto bueno a Luis 
Franco como arquitecto de las 
obras del nuevo centro de Salud 
de Valdepeñas:, plaza de Toros, 
Posito Agrícola y Reconocimientos 
de Servidor

de Julio, 
Avenida

trataron

Esteban López ha puesto en manos de 
su abogado algunas de las frases por 
considerarlas injuriosas

EL VICEPRESIDENTE DE LA 
DIPUTACION PROVINCIAL 
LLAMO MENTIROSO AL 
ALCALDE DE VALDEPEÑAS 
EN UN ACTO PUBLICO

■ n r
Emilio Castro, Sandalio Bravo y Antonio López

Sandalio Bravo, Secreta
rio General de la Agrupa
ción Local de Valdepeñas, 
Anastasio López Ramírez, 
Vicepresidente de la Dipu
tación Provincial y Emilio 
Castro, Senador por Ciudad 
Real informaron a unas cin
cuenta personas que se die
ron cita en la Casa de la 
Cultura el pasado sábado, 
de los tres años de gestión 
socialista.
Lo que en un principio 

parecía que iba a ser una 
disertación sobre las rea
lizaciones del Partido So
cialista en las adminis
traciones local, provin
cial, autónoma y nacional, 
en los tres años de gobier
no, se convirtió a medida

que iban transcurriendo las 
intervenciones en una dura 
y pertinaz crítica a la 
gestión del alcalde de Val
depeñas, Estaban López 
Vega, sobre todo por parte 
del vicepresidente de la 
Diputación Provincial, 
Anastasio López.

El primero en tomar la 
palabra fue el secretario 
general del PSOE en Val
depeñas y portavoz del gru
po municipal socialista en 
el ayuntamiento quién se
ñaló que no hablaba desde 
el punto de vista de parti
do en el poder, ya que 
ellos se encuentran actual
mente en la oposición en el 
ayuntamiento de Valdepe
ñas.
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GRUPO ASOCIADO 
BANCO DE CREDITO AGRICOLA 

CAJAS RURALES
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Foto F. Alvarez
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Clase de tren Llega Para Sale Procedencia Destino Días de circulación

Expreso 1*32 2 1*54 Madrid (1) Granada y Almería Diario
Omnibus 2*01 5 2*06 Córdoba Madrid AL Diario
Expreso r is 1 2*19 Madrid At. Granada Del 27-6 «115-9
Expreso 2'20 X z-zi Málaga Barcelona Diario
Omnibus 2-55 4 2-59 Madrid At. Córdoba Diario
Expreso 3*55 2 3*57 Barcelona Málaga Diario
Expreso 4*25 5 4*30 Granada Madrid AL Diario
Expresa 5'33 2 5*35 Barcelona Sevilla Diario
Expreso 6’17 i 6-18 Almería Madrid AL Diario
Expreso 6*30 2 6*32 Málaga Madrid AL Del 26-6 al 27-9
Expreso 7*05 1 7*06 Alge eira* Irúrv-Hendaya Diario
Tranvía U/T 7*24 i 7*25 L inares-B aer a - Mtidrid At Diario
Tranvía U/T 8*01 1 8*02 Manzanares Santa Cruz de M. Diario
Expreso 10*08 1 10*09 Barcelona Granada y Almería Diario
Semidirecto U/T 10*20 2 10*22 Madrid AL. Jaén Diario
Tranvía U/T 10*21 1 10*22 Santa Cruz de M. Madrid AL Diario
Rápido Talgo 11*00 1 11-01 Madrid AL Sevilla Diario
Rápido Talgo 11*13 1 11*14 Sevilla Madrid AL Diario
Rápido Torre del Oro 12*19 i 12*20 (2) Sevilia-Málaga Barcelona Diario
Rápido 13-05 1 13*06 Madrid AL M ál ag a-S e vill a-C ádi z Diario
Rápido Torre del Oro 13-13 1 13*14 Málace Bárcelona Del 12-7 al 5-9
Rápido Torre del Oro 5-27 i 15*28 Barcelona (3) Sevilia-Málaga Diario
Semidirecto U/T 16'17 i 16*18 Jaén Madrid AL Diario
Rápido Talgo 17*18 i 17*19 Madrid AL Granad a-Almería Diario
Rápido 7*20 i 7-21 Cádiz-Se villa-Málaga Madrid AL Diario
Rápido Torre del Oro 18*33 i 17*34 Barcelona Málaga Del 11-7 al 4-9 \Rápido Talgo 10*38 i 18*39 Granada y Almería Madrid AL DiarioTranvía 19*25 i 19*26 Morfc-irí AL Linares-Baeza DiarioExpreso 20*44 i 20-45 Granada y Almería Barcelona DiarioTranvía 21*24 i 21-25 Madrid AL Sta. Cruz da M. DiarioTranvía 22*00 i- 22*01 Santa Cruz de M, Alcázar DiarioExpreso 23*28 i 23*29 Irún y Hendays Aigeciraa DiarioExpreso 23*24 i 23*25 Sevilla Barcelona DiarioExpreao 23*58 3 0*01 Madrid AL Málaga Del 27-6 al 28-9
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EL CONSEJO REGULADOR DE LA DENO
MINACION DE ORIGEN VALDEPEÑAS, GA
RANTIZA LA PUREZA DE SUS VINOS Y 
PROMOCION A SU MERCADO INTERIOR Y 
EXTERIOR.

P A T R O C IN A D O R  DEL H O R A R IO  DE T R E 
NES Y AUTOBUSES

H O R A R IO  DC TRENES

HORARIO DE LA ESTACION 
DE AUTOBUSES

SAI.IDA

VALOEPEfUS

CI) Del 27-6 al 15-9 circula xolo con revna. Madrid-Almeria 
C2) Del 12-7 al 5-9 circula solo con rama. SeviUa-öarcelon« 
C3) D a l l l r7 al 4-9 circula aolo con rama. Barcelona-Sevilla

DESTINO HORA

•9 9

MADRID 8' 10

FUERTOLLANÓ Y CIUDAD REAL 8 ‘ JO

CIUDAD REAL (ee n o i  » " H a b i d o » ) 8

VALENCIA 9

1 NIANTES ( n t n o i  « " l l a b a d o »  ) 9*15

SANTA CRUZ 11

JAEN Y UBEDA 11115

MANZANARES-MADRID 11'30
INFANTES-C0ZAR 12
SAN CARL0S-LA SOLANA-CARRIZOS* 12*25
MANZANARES 12*30
MANZANARES-MADRID 12*45

JAEN 12*55
INFANTES 13*30
C0ZAR-ALBALADEJ0 14*10
1NF ANTES-ALB AI.ADE JO 14*15

CIUDAD REAL 14*30
TORRENUEVA-CASTELLAR DE SANTIAC0 14*30

PUERT0LLAN0 16

INFANTES 16

CIUDAD REAL 17*45

MADRID . 17*30

MANZANARES-MADRID 18

INFANTES-ALB AI.ADE JO 18*30

ALBALADEJ0-S ILES 18*30
T0RRENUEVA-CASTELI.AR DE SANTIAGO 19*15

SANTA CRUZ-ALHURAD1EL-VIS0 20

SAN CARL0S-LA SOLANA 20

JAEN 21*15

todo« tato» servicio« no funelonar'*Han loa domingos y 
feat lvos.
SERV IC IOS  DOMINOOS Y FESTIVOS

MANZANARFS-MADRID 12145, 17145, 22 y 3 ’ 
JAEN-UBEDA 11*45
JAEN 18*15 Y 22*15

___________ALBADALEJO-SI LES, 11*10____________________

GUIA - COMERCIAL
SU ANUNCIO POR 500 te. A LA SEMANA

PARA QUE TARDE MENOS 
UN SERVICIO MAS

EXCMO. AYUNTAMIENTO 

DE VALDEPEÑAS

En b u  visita a  Madrid 
no deje de visitar

MESON DEL TORO  
Especialidades en jamón 

serrano y raciones variadas
VINOS DE V A LD EPEÑ AS

Cava SanM iguel, 6

Vendo piso baratísimo 
3 dormitorios,
2 baños, garaje 

y trastero.

Razón: Tel. 91-2274802 
Llam ar de 21 a 23 h.

Discoteca 
L A  C U E V AValdepeñas

CONSULTA D E  
DIRMATOLOGIA Y 

VENt RtAS
Ca l l e  Genera l  Sanjurjo, 26,1° A  

Telefono 32 3 2 57 
H O R A R I O  UE  C O N S U L T A :  

UE  t a t de la tarde 
MAÑANAS PREVIA CITA

Peluquería UNISEX 
ENCARNA

C/ Veracruz, 11 
Valdepeñas 

T (no: 3 2 3 5 3 5

D ISCO  BAR  
E L

M ECA N O

VENDO PISO 
BARATISIM O:

3 DORM ITORIOS,
2 BAÑOS; G A R A JE  

v Y T R A S T ER O .
Razón: Telf. 91-2274802 

Llam ar de 2 1 a 23 h.

FARMACIAS
FA R M A C IA S  DE G U A R D IA

Día 28 D a Josefa Blanco Sta M a C Avda Estudiantes s n 
rfno. 32271b
Dia 29 D. Antonio Giménez Cacho C. Se is de Junio. 20 Tfno 

12161b
Dia 30 D Vicente Palacios Recuero C José  Antonio. 18 Tfno 

$21731
Dia 1: D Jesús de la Rubia C Buensuceso. 18 
Día 2: D A lfonso Sta. M a C Real. 22 Tfno: 321870 
Día 3: D Juan M anuel Rurz Rodero C Cristo, 1 
Dia 4 D a. Cecilia Bermejo López C Virgen. 32
Dia b D a Andrea Góm ez Cam inero C Se is de Junio, bb Efno 

12279b

VISITE LA  
CASA DE 
CULTURA

Tfno 32383Í

1 fno 32192Í 
Tfno 3221X

SUPER

EN VALDEPEÑAS, EN LA CALLE  
MEDIODIA 16, TIENES A SU SERVICIO, 

UN SUPER SPAR

Telf: 321*182

TELEFONOS DE 
INTERES

Bomberos.- 322800-04 
Casa de Socorro.- 321657 
Ambulatorio, S. Social.- .3215541 
Policía Nacional.- 320469 
Policia Municipal.- 322804 
Cuardia Civil.- 321803'
Destacamento de Trafico.- 320851 
Servicio de Aguas.- 322714 
Electricidad.- 322300 
RENFE.- 323450
Estación de Autobuses.- 322866
Correos.- 322596
Juzgado Muncipal.- 321970
.Juzgado de Primera Instancia.- 321765
Taxi* I (Pza ; -• España) . -_ 320376
Taxis (Avda.Cenernlirimo).- 320377
Radio Sol.- 322554
Canfall.- 321958

CANFALI -  pequeños anuncios con GR  A N D K S resultados -  Tfna.321958
w >
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EL DIRECTOR GENERAL DE ENSEÑANZAS MEDIAS 
INAUGURO EL NUEVO SALON DE ACTOS 

MULTIPLES DEL INSTITUTO DE FORMACION PROFESIONAL

El pasado miércoles 
el Instituto de Formación 
Profesional de Valdepeñas, 
fue visitado por José Se 
govia, director general de 
Enseñanza Media, Francis 
co Ureña, director pro 
vincial de Educación Ro 
gelio Borrás, senador 
socialista y Joaquín 
Iñiguez, gobernador civil 
con el motivo de la ¡ñau 
guración del nuevo pabe 
llón de usos múltiples.

Las autoridades fueron 
recibidas por el direc 
tor del Instituto de For 
mación Profesional, Angel 
Paradas, Esteban López, 
alcalde de Valdepeñas y 
Herminio Ureña, direc 
tor del Instituto Nacional 
de Bachillerato Bernardo 
de Balbuena.

Posteriormente se di 
rigieron al Salón de 
Actos donde pronunciaron 
algunas palabras, el pri
mero en dirigirse al au
ditorio fue Angel Ruiz 
Paradas quién comenzó su 
alocución diciendo, "es 
para mi un honor dar co
mienzo al acto de inaugu 
ración del nuevo pabe 
llón que supone algo muy 
importante para nuestro 
centro. Teníamos necesi 
dad de una biblioteca, de 
unas nuevas oficinas y hoy 
gracias a este salón lo 
hemos solucionado, eso ha
ce también que disponga 
mos de tres aulas más y 
eso es muy beneficioso para 
este instituto. Creo que 
esta inauguración es una 
señal de que el Ministerio 
de Educación está tomando 
muy en serio la Formación

Profesional, muy olvidada 
hasta hace unos años".

El director del centro 
terminó dando las gracias 
a José Segovia y a Ma 
nuel Velasco por todo el 
empeño y entusiasmo que 
han puesto en cada momen 
to para que el sueño de ver 
el nuevo salón de actos 
múltiples se realizará

JOSE SEGOVIA HABLO DE 
LA REFORMA DE LA 

ENSEÑANZA

A continuación tomó 
la palabra José Segovia, 
quien después de dar las 
gracias a Angel Ruiz por 
sus palabras, dijo entre 
otras cosas, "a pesar de 
que aún quedaran quejas 
por parte de algunas per
sonas, porque aún no he 
mos alcanzado todos los 
propósitos que nos plan 
teamos, tengo que decir 
orgulloso que hoy hemos 
venido aquí a inaugu 
rar este nuevo salón de 
actos múltiples, único 
por el momento en la pro
vincia de Ciudad Real. En 
tres años de experiencia, 
la reforma de la Enseñan 
za se ha experimentado en 
175 centros de toda Espa 
ña y los veinticuatro 
iniciales han comenzado 
el segundo ciclo".

INAUGURACION OFICIAL 
DEL SALON DE ACTOS 

MULTIPLES
El Pabellón de Usos 

Múltiples quedó inaugura
do oficialmente al ser 
cortada la cinta por José 
Segovia, posteriormente las

ESTEBA LOPEZ PONE EN MANOS 
DE SU ABOGADO LAS 
DECLARACIONES DE LOS . 
POLITICOS SOCIALISTAS

autoridades pasaron a su 
interior donde pudieron 
contemplar una exposi 
ción de varios artistas 
que estará abierta al 
público hasta el uno de 
diciembre

tn esta muestra es 
tán representados Vicente 
Nello y José Antonio Rúa 
en pintura, José tillo 
Galiani en escultura, José 
I uis Pardo, propietario de 
Fotos Valdepeñas y foto 
grafo de este semanario 
y Pasqual Nello en pintu 
ra sobre espejos

lambién hay expues 
tos distintos trabajos de 
alumnos de EGB de Val 
depeñas y del Instituto de 
Formación y del Institu 
to Nacional de Enseñanza 
Media Bernardo Balbuena.

MANUEL VELASCO NOS 
HABLA DEL NUEVO 

PABELLON QUE HA TENIDO 
UN COSTO DE 

VEINTIOCHO MILLONES 
DE PESETAS

La idea de hacer este 
nuevo pabellón surgió 
de Manuel Velasco hace 
unos dos años. Según el 
antiguo presidente de la 
Asociación de Padres 
de Alumnos, "surgió como 
consecuencia de las nece 
sidades que vi en el centro 
en cuanto a espacio se 
refiere. Faltaban aulas, 
en las que se apiñaban 
muchos alumnos en poco 
espacio. Desde aquel mo 
mentó se comenzó a fraguar 
la idea, Humberto Garri 
do fue quien hizo un an 
teproyecto, con el que me 
presenté en el despacho 
de Paco Ureña. Después de 
esta visita surgieron otras 
y poco a poso se fue con
siguiendo lo que hoy se 
acaba de inaugurar".

Texto y fotos:
FERNANDO ALVAREZ

ALGUNAS DE LAS PERSONALIDADES MAS 
IMPORTANTES DEL MUNDO DEL VINO 
VISITARAN MAÑANA VALDEPEÑAS

María Isabel Mijares, 
presidenta del Consejo 
Regulador de la Denomi 
nación de Origen Valdepe 
ñas adelantó a los me 
dios de comunicación las 
actividades que se desa 
rrollarán durante los 
próximos dias en núes 
tra ciudad, relacionados 
con el vino y que traerán 
a un buen número de per 
sonalidades y países con 
motivo de la reunión del 
comité organizador de 
IN IIRVIN , salón de vi 
nos de la alimentaria de 
Barcelona y de la cata que 
realizará la Unión Inter 
nacional de F nólogos 

f I viernes ?9 de no 
viembre los integrantes 
del comité de INTFRVIN, 
que está presisido por 
María Isabel Mijares se 
desplazaran a Valdepeñas 
donde mantendrán una 
reunión en la oficina de 
Turismo, al día siguien 
te visitaran varias bodegas 
de Valdepeñas y asistirán 
a la XVII Cata del Vino 
Nuevo y Anochecer Poé 
tico que se desarrollará 
en el Trascacho a partir de 
las siete de la tarde 

fl comité de INTER 
VIN está integrado por 
representantes de todos 
los sectores ligados al 
mundo del vino y entre las 
personas que vendrán a 
Valdepeñas mañana vier 
nes, se encuentran repre
sentantes de los consejos 
reguladores de Jérez, Rio 
ja y Montilla, así como 
el director del Instituto 
Nacional de Denominado 
nes de Origen, Javier Puch
de la Bellacasa, el di
rector del Instituto Ca
talán del Vino, el pre
sidente del Grupo de Ex-
portadores a nivel na
cional, Sr. Mompó, el ex
ministro y presidente de 
la Alimentaria, Juan An
tonio García Diez, Ra
fael Ansón en nombre 
de la prensa, el presiden
te de los alcoholeros de 
España, Manuel Piñera y los 
asesores técnicos del

comité entre los que se 
encuentra Luis Hidalgo

Va en diciembre, ten 
drá lugar en Madrid una 
reunión el día 13 que 
coincidirá con el discurso 
de entrada de María Isa 
bel Mijares en la academia 
de gastronomía, con el 
titulo de "Diálogo con 
una tinaja de Valdepeñas en 
la cueva del Trascacho 
en la Nochede San Andrés"

Al día siguiente nuestra 
ciudad será visitada por la 
Unión Internacional de 
Fnólogos que está com
puesta por Alemania, Es 
paña, Francia, GrEcia, 
Italia, Suiza, Portugal, 
Gran Bretaña, Yugoslavia 
y Cañada

Los catadores más cua 
lificados del mundo rea 
lizarán una cata el día 14 
con los vinos de Valde 
peñas También hay 
que reseñar según decía 
ró la presidenta del Con
sejo que la Unión Inter
nacional de Enólogos so
lo se había desplazado a 
España en dos ocasiones, 
una de ellas a Jérez y 
otra a Zaragoza con motó 
vo de la feria de maqui 
naria vinícola "ENOMAQ".

Para finalizar María 
Isabel Mijares también 
informó de que hace 
unos dias se había cons 
tituido en Madrid, la Unión 
Española de Catadores, que 
engloba a profesionales, 
técnicos y aficionados y 
con la que se intenta aunar 
los criterios con respec 
to a la cata de vinos 
así como la utilización 
de una metodología unifor 
me y homologada con la 
internacional.

El presidente de la 
Unión Española de Catado
res es Joaquín Calvo Sotelo 
y los vicepresidentes Luis 
Hidalgo, José Luis Gonzá
lez Cledera y María Isabel 
Mijares, como encargada 
de relaciones con el ex
terior.

PEDRO PINTADO

Esteban López Vega
que fue criticado dura
mente durante el acto in
formativo que el Parti
do Socialista Obrero Es
pañol celebró el pasado 
sábado, con el fin de in
formar de la gestión del 
partido durante los
tres años de gobierno, ha 
puesto en manos de su
abogado ciertas frases
pronunciados por algunos 
de los oradores, entre 
ellos Anastasio López, 
vicepresidente de la Di
putación provincial y 
Emilio , Castro,, ppnpdpr,. 
sppialista por ja ¡ ? provirt-e 
cia de Ciudad Real que a 
criterio del alcalde de 
Valdepeñas pueden cons
tituir objeto de delito.

Para Esteban López Vega 
es más que probable que 
el abogado encuentre en

estas declaraciones moti
vos suficientes para pre
sentar una querella contra 
el vicepresidente de la 
Diputación, Anastasio Ló
pez, que fue el orador que 
más duramente atacó 
al presiente de la Corpo
ración de Valdepeñas.

Al mismo tiempo Esteban 
López manifestó que, 
"la lucha política no se 
debe llevar nunca ni a la 
calumnia, ni a la difa
mación, ni a la descali
ficación, tiene que ser una 
cosa mucho más noble, 

adonde* ¿ se > debatirán los ¡ 
stenhasapSlíticb&que afectan ( 
a nuestra comunidad y por 
lo tanto gente que ni 
siquiera viene por aquí no 
la encuentro calificada 
para poder hacer esas ma
nifestaciones".

La Razón y la Pasión.
• Motores Gasolina, Diesel 

Turbo e Inyección.
• Hasta 160 C V y F S  Km/h.
• 5 Velocidac s y Auto, narcos |
• Aire Acondicionado.
• Desde 3,9 L o los 100 Kms.
• Garantía 1 aña
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MOSA -  VALDEPEÑ AS  Otra. Madríd-Cádiz -  Km. 198 
Telf: 322000 -  04 -  08

su concesionario PEUGEOT TALBOT
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y  I CONCURSO NACIONAL  
^  DE FLAMENCO

m m o  n  f h í h í o u u n d

Actuación especial de F0SF0RIT0 y Manolo Santiago a la guitarra 

13 Diciembre, Cine CORDOBA, 10’30 noche - Entrada, 100 Ptas. 
■l’J  B A S E S
1. —Podrán participar en él todos les c&ntaorea, profesionales o aficionados que lo

deseen, cerrándose el plazo de inscripción el día 30 de noviembre.
2. —Las inscripciones se realizarán por escrito, indicando nombre y apellidos,

nombre artístico si lo tuviere, dirección, teléfono y la modalidad o palo en que 
desean intervenir (solo podrán hacerlo en una modalidad), dirigiéndose a una
de las siguientes direcciones:
— Area de Cultura de la Excma. Diputación Provincial el Toledo. 17 -13001 . 

Ciudad Real.
— Universidad Popular de Puertollano. el Calzada, .17.
— Para cualquier información pueden llamar a los Tlfs.: (926) 250012-428950. 

3-—El Jurado seleccionará entre los inscritos tres finalistas de cada modalidad de
cante. La selección se efectuará el día 12 de diciembre, a partir de las cinco 
de la tarde, en el Salón de Actos de la Casa Municipal de Cultura de Puer
tollano, c/ Calzada, 17. 1

4.—En el concurso existirán tres modalidades:
1. Seguiriyas.
2. Soleá.
3. Malagueñas o Cante de las Minas.

5-—Cada cantaor finalista realizará dos actuaciones de la modalidad elegida.
6. —Dada la calidad del concurso y la cuantía de los premios, cada cantaor vendrá

acompañado de guitarrista.
7. —Cualquiera de los premios puede declararse desierto si a juicio del Jurado no

alcanzase la calidad mínima para acceder a los mismos.
8. —El fallo del Jurado será inapelable. El Jurado estará compuesto por personas

. de reconocida competencia en el cante flamenco.
9. —La participación en este concurso mj plica la aceptación plena de las bases

del mismo.
10. —Los gastos de desplazamiento, estancia y manutemiñu, correrán por cuenta

de los participantes.

DIPUTACION PROVINCIAL de CIUDAD REAL
Area de Cultura - Ayuntamiento PUERTOLLANO - Peña “Fosforito”

VALDEPEÑAS. MANANA 

EN TELEVISION

PREM IOS

M ODALIDAD PRIM ER PREMIO SEGUNDO PREMIO T ER C ER  PREMIO

Seguiriyas
Soleá
Malagueñas o 
Cante de las Minas

150.000 ptas.
150.000 ptas.

50.000 ptas.
50.000 ptas.

25.000 ptas.
25.000 ptas.

150.000 ptas. 50.000 ptas. 25.000 ptas.

■■ ... ..... i
... * s » -.-i*

Todas estas fotografías 
corresponden al rodaje de 
la serie televisiva "Pagina 
de Sucesos" cuyo episodio 
titulado "Caballos, came
llos y monos" graban en su 
oran narte en V aldeneñas se

emitirá mañana viernes por 
la primera cadena de tele
visión a partir de las once 
menos cuarto de la noche, y 
que tiene como principal 
protagonista a Patxi rAn- 
dion.

Foto VALDEPEÑA!
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EL VICEPRESIDENTE DE LA DIPUTACION PROVINCIAL LLAMO 
MENTIROSO AL ALCALDE DE VALDEPEÑAS EN UN ACTO PUBLICO

Desde esta premisa, San 
dalio Bravo enjuició la 
labor al frente de la Cor 
poración Municipal del 
Grupo Popular. En primer 
lugar se refirió a la peti 
ción de su grupo de la 
realización de una audito
ría en la que se dejaran 
claras las cuentas de la 
riada de Valdepeñas de 
1979. También y reseñando 
su labor de oposición, San 
dalio Bravo se refirió a 
otras peticiones de grupo 
con el fin de conseguir 
mejoras para la población 
valdepeñera, "hemos hecho 
proposiciones concretas 
como la contratación de 
asistencia social para que 
atendiese los servicios 
sociales desde el ayunta 
miento de Valdepeñas, he 
mos criticado los presu 
puestos municipales para 
intentar mejorarlos, hemos 
pedido que se cumplan de 
terminadas incompatibi
lidades de los funcionarios 
municipales".
"En las comisiones que 

han funcionado" continuó 
diciendo Sandalio Bravo, 
ya que algunas no se han 

reunido ni una sola vez, 
como la educación y ense
ñanza, así como la de in
dustria, pero como decía en 
las que han funcionado he
mos hecho bastantes propo
siciones".
También Sandalio Bravo se 

refirió a la inquietud del 
grupo socialista ante la 
poca claridad informativa 
de algunas materias por 
parte del Grupo Popular, 
"hemos pedido en reitera
das ocasiones los balances, 
los presupuestos de las 
diferentes ferias que se 
han organizado en Valde
peñas y siempre hemos ob
tenido el silencio por 
tespuesta. También es falso 
decir que nosotros nos he
mos opuesto a los intereses 
de Valdepeñas, eso es una 
cortina de humo que se 
pretende hechar para que la 
gente se confunda, nosotros 
Por el contrario queremos 
aPoyar siempre las cosas 
tazonables que se propo
nen desde cualquier grupo 
Político".
Entre las cosas no tan 

razonables que no se pueden 
aPoyar hay que destacar, 
según Sandalio Bravo, "el 
excesivoendeudamiento del 
Ayuntamiento, a lo que ha 
contribuido en buena medi
an la creacción de Val- 
centro, teniendo en cuenta 

con la remodelación del

Emilio Castro (izquierda), Sandalio B iavo  (centro) Anastasio López (derecha)

anterior mercado hubiera 
sido bastante. También hay 
que destacar que actual 
mente a los vecinos les 
sale más caro que el ayun
tamiento les arregle las 
calles que si se las arre
glasen ellos por su cuenta. 
Al grupo socialista le in
teresa más la calidad de 
vida de los valdepeñeros 
que las continuas obras que 
se están realizando".
Tras las palabras de San 

dalio Bravo intervino el 
vicepresidente de la Dipu
tación Provincial, Anasta
sio López, que fue el ora
dor que más arrémetió con
tra la política seguida por 
el actual alcalde de Val
depeñas, aunque en un 
principio manifestó que su 
intervención estaría cen
trada en los logros obte
nidos por la Diputación 
Provincial desde que los 
socialistas llegaron al 
poder.

"Desde que llegamos al 
gobierno provincial hemos 
conseguido llevar la cla
ridad y la transparencia a 
la Diputación Provincial, 
modernizando las distintas 
areas que la componen, bie
nestar social, salud, de
portes, cultura, etc.".

Por otra parte Anastasio 
López, descalificó las 
afirmaciones del alcalde en

las que se dice que Val 
depeñas está discriminada 
por el gobierno socialista, 
"mientras que en 1982 y 
1983 Valdepeñas no recibió 
ni una sola peseta siendo 
su alcalde diputado pro 
vincial por la UCD que 
gobernaba la provincia, en 
la actualidad está siendo 
beneficiado por distintas 
ayudas y subvenciones, es
pecialmente la construcción 
de la presa de Fresneda, 
una obra superior a los 300 
millones de pesetas y en la 
que la Diputación Pro
vincial aporta un 50%, la 
Junta de Comunidades un 
25% y el resto los ayunta
mientos de Valdepeñas, Viso 
del Marqués y Santa Cruz de 
Múdela. Esto indica que el 
alcalde de Valdepeñas es 
una persona que roza el 
folklore y la verbena de
jando al margen las inver
siones para su pueblo, por 
eso creemos que lo que le 
interesa a Estaban López 
Vega de.la Diputación Pro
vincial es solamente cobrar 
las dietas".

Para continuar diciendo 
que "no se merece el pueblo 
de Valdepeñas el alcalde 
que tiene, no mira por el 
progreso de su ciudad. No
sotros lo primero que ha
ríamos si llegáramos a la- 
alcaldía sería pedir una

auditoría, porque el ayun 
tamiento está muy mal ad
ministrado. El alcalde ad
ministra Valdepeñas como 
un cortijo, pero un cortijo 
ajeno. Y este alcalde, Es
teban López, es un hombre 
que no atiende al partido, 
ni se le reconoce que pueda 
pertenecer a ningún partido 
sino es el suyo propio, el 
de Estaban López Vega. 
También durante su in

tervención recogió otros 
datos que según Anastasio 
López demuestran que Val
depeñas no está discrimi
nada, así obras como el 
Parque de Bomberos y el 
arreglo de numerosas calles 
han sido subvencionadas 
por la diputación pro 
vincial, "por lo que todo 
lo que el alcalde dice 
contra la actuación de los 
gobiernos socialistas, a 
nivel central, regional y 
provincial es falso, es un 
mentiroso que gusta de la 
intriga".
El acto lo cerró el se

nador Emilio Castro quién 
centró más su intervención 
en la política a nivel 
regional y nacional del 
PSOE, manifestando que se 
han conseguido grandes 
avances sociales, políti
cos, administrativos, auto
nómicos. Al mismo tiempo 
indicó que el gobierno so

Foto F . A lvarez

cialista ha logrado aumen
tar el papel específico de 
España en el mundo.
También destacó la gran 

labor que ha supuesto el 
asentamiento de la demo 
cracia en nuestro país, a 
través sobre todo de lograr 
un ejército democrático 
cuya principal y única fun
ción es la defensa de la 
nación, "hemos logrado su
perar la psicosis de golpe 
de estado, hemos dado un 
gran golpe al terrorismo. 
También tengo que destacar 
el acto que se celebró hace 
poco en Madrid y en el que 
por fin se ponía punto 
final a las diferentes sur
gidas tras nuestra guerra 
civil con el monolito a 
todos los caídos por Es
paña".

En cuanto a la política 
autonómica, el senador Emi
lio Castro, dijo "hemos de 
consolidar nuestra autono
mía, porque el autogobierno 
es la defensa de nuestros 
propios intereses. Se han 
tomado fuertes medidas pa
ra paliar el paro, concre
tamente a Valdepeñas se le 
han dado cuarenta millones 
de pesetas, aunque segura
mente este logro se lo haya 
adjudicado el golfo del 
alcalde".

FERNADO ALVAREZ Y
PEDRO PINTADO.

Son dos., 
y  para toda la vida.¡CUIDALOS! g s L

cuma* K monconi
ASOCIACION DE UTILIDAD

>*k
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UN POETA 
DE DOCE 
AÑOS

Por encima de cual
quier protagonismo poli 
tico, que lo hay, además 
del cultural que durante 
esa semana ha sido bastan
te interesante o de lo 
económico, que no hay 
quien lo coja, esta sema 
na ha destacado un peque 
ño heroe local.

Se llama Angel Nieto 
Gigante, tiene 12 años y 
estudia sexto de EGB en 
el colegio del Lucero. Ha 
sido protagonisa de una 
bonita historia que comen 
zó hace unos meses cuan 
do en el colegio pidieron a 
los chicos que escribieran 
algo sobre el Rey D.Juan 
Carlos y Angel que toda
vía estaba en quinto es
cribió una poesía sobre el 
monarca de todos los 
españoles.

Envió su trabajo al 
concurso ¿qué es para ti el 
Rey?, que como todos los 
años organiza la fundación 
FIES y entre todos los 
trabajos de España recibió 
el tercer premio. Es el 
sueño de cualquier niño, 
incluso más que aque 
líos diplomas de antes que 
nos hacían engordar.

Desde entonces Angel ya 
es un pequeño heroe en 
su casa, en el colegio, en 
el barrio y en todo Val
depeñas. La gente le pone 
el brazo encima, la di
rectora de su colegio es
taba orgullosísima de 
su proeza. Angel con doce 
años será recibido por el 
Rey en la Zarzuela y junto 
a otros niños estrechará 
tímidamente la mano de 
su rey y nosotros olvida
remos durante unos minu
tos a Patxi Andion y la 
película televisiva que 
está revolucionando a to
da la ciudad.

RAPIDA ACTUACION DE LA UNIDAD VOLUNTARIA DE BOMBEROS

Incendio en la calle Molinillo

Muchos de nosotros, 
pudimos escuchar el miér 
coles de la semana pasa 
da por las calles de núes 
tra ciudad, el escalo 
triante ruido de sirenas 
no solo de la policía 
sino también del magní
fico equipo de grupo vo 
luntario de bomberos que 
hoy día y gracias a Dios 
en Valdepeñas existe. El 
motivo no era ni más ni 
menos que el incendio 
que se produjo en la ca
lle Molinillo, en el do
micilio de Manuela Mole
rá, no llegando a causar 
desgracias personales al
guna, pero sí la des
trucción de su propio do
micilio casi en su tota
lidad,

¿Porque ahora en in
vierno son frecuentes los 
incendios?

La cosa está bien clara 
y es bien sencilla, con el 
invierno no hay más reme 
dio que encender las es 
tufas, estas pueden ser 
eléctricas o de gas, en 
cualquier caso el peligro 
existe, lo que requiere que 
se preste la mayor aten
ción y el mayor cuidado.

En el caso de Manuela 
Molerá, el fuego comen
zó por el descuido de 
esta señora al dejarse la 
estufa cerca de las faldas 
de la mesa camilla, lo que 
ocasionó que estas se in
cendiasen explotando la 
bombona pequeña azul de 
gas ¿se imaginan que hu

biese sido del barrio si 
esta botella hubiese sido 
grande?

RAPIDA ACTUACION 
DEL GRUPO DE 
BOMBEROS

Desde que se inció el 
incendio hasta la llega
da de la unidad Voluntaria 
de Bomberos, no pasó más 
de 10 minutos, lo que de
muestra la rapida actuación

y lo seguros que hoy 
día podemos estar gra
cias a este servicio que 
tenemos en Valdepeñas. Pe
ro no por ello debemos 
de despreocuparnos en algo 
tan importante como ju
gar con nuestra vida y 
con la vida de los de
más.

Texto y fotos
FERNANDO ALVAREZ

Con un lleno a rebosar en la Cueva de Trascacho
CRISTINA GALAN PRESENTO SU CARPETA 
"PRIMAVERAS DEL CUARTO OSCURO"

El sábado 23 de noviem
bre " El Trascacho" de manos 
de Andrés Cejudo volvió 
a abrir sus puertas a la

LOS ALUMNOS DEL INEM BERNARDO 
BALBUENA HICIERON HUELGA ANTE 
LA AUSENCIA DE CALEFACCION

En la matrícula de di
cho instituto se pagó 
cierta cantidad, para que 
la calefacción fuese 
eficiente este año; pero al 
llegar el invierno, el frió 
se hace notar en las aulas.

Este es el motivo por el 
cual los alumnos convoca
ron un huelga general; 
empezó el jueves día 21. 
Faltaba una pieza a la 
calefacción, que llegaría 
el 15 de diciembre, ins
talándose para principio de 
año, teniendo que aguantar 
las inclemencias del 
tiempo, durante los meses 
de noviembre y diciembre.

Las reuniones fueron 
en el salón de actos del 
centro de estudios "Ber
nardo de Balbuena". El 
presidente era Javier En
cabo, con sus correspon
dientes consejeros: Rosa

Vega y Paco Velasco. Se 
acordó una huelga inde
finida por mayoría con 
todas las consecuencias. En 
general los exámenes no 
se realizaron, quedaba el 
temor de suspender la 
evaluación por no haber 
asistido.

Los profesores, se re
unieron al observar la 
actitud de los alumnos. 
Alg u no s e sta ba n de ac ue rdo 
con la huelga, pero otros 
no la apoyaban.

El día 22, viernes, la 
presión realizada obtuvo 
su resultado las últimas 
horas, la calefacción 
funcionó.

Esta huelga no se debe
ría haber realizado, por
que todo debería haber 
estado en orden.

MARIA JESUS RODADO.

poesía. La invitada en la 
fría noche otoñal fue la 
poetisa valdepeñera afin
cada en Madrid hace bas
tantes años, Cristina 
Galán.

El emotivo acto, en el 
que actuó de presentador 
Joaquín Brotóns fue se
guido por más de 100 per
sonas que llenaron por 
completo la Cueva El 
Trascacho. De ellas unas 
cuarenta eran amigos 
de Cristina que expresa
mente se habían despla
zado de Madrid para asistir 
a la presentación de 
su carpeta, "Primaveras del 
Cuarto Oscuro".

Cecilio Moreno, mecenas y 
director de la Colección 
"Hacia Fuera", en la que 
está incluida la carpe
ta presentada en El Tras
cacho, dirigió en pri
mer lugar unas breves pa
labras al público, en 
las que hizo balance de lo 
que hasta ahora ha sido la 
colección.

Seguidamente Joaquín 
Brotóns, gran amigo y co
nocedor de la obra poética 
de Cristina Galán, pro
nunció unas sentidas pa

labras a través de las 
cuales repasó la vida y 
obra de la creadora de 
"Primaveras del Cuarto 
Oscuro", "cuando Cristina 
me pidió que presentase 
su carpeta, sentí una 
emoción muy especial, 
una extraña y rara sensa
ción, una mezcla agri
dulce de miedo y placer. 
Miedo, porque siempre 
que se intenta presentar 
el libro de un amigo o 
amiga, elpoemariode una 
mujer tan cálida y cari
ñosa, tan entrañable y 
afectuosa, tan maravillosa 
como Cristina Galán, se 
corre el riesgo de dejarse 
llevar, arrastrarse por el 
caudaloso e impetuoso 
río de la amistad, por 
el oleaje nocturno de los 
bellos, por el volcán en 
continua erupción de las 
vivencias, de los días del 
ayer. Y placer, porque es 
hermoso que Cristina se 
haya decidido a sacar a la 
luz, a dar a la impren
ta una mínima parte de. 
su obra literaria, jyue 
abarca cuento, poesía, y 
novela, pero que solo éó-

nocemos un reducido grupo
de amigos, ya que ella se 
empeña en guardarla celo
samente como'un tesoro 
inencontrable o como un 
secreto amoroso".
Tras dar otras breves 

pinceladas sobre su crea
ción poética, Joaquín 
Brotóns finalizó su in
tervención centrándose en 
el poémario que esa no
che se presentaba, "Pri- 
maverás del Cuarto Oscu
ro" es un libro, sensual, 
un canto enamorado y es
peranzado a la impotencia 
del ser humano para cam
biar el mundo, para hacer
lo diferente, distinto,
menos hipócrita".

Por último Cristina
Galán, dió lectura a los 
distintos poemas que con
figuraban la carpeta.
Mientras, el auditorio se 
recreaba al unisono con la 
lectura de la obra poéti
ca de Cristina y con la 
libación del vino que con 
tanto mimo ha preparado el 
caporal del Trascacho, 
Andrés Cejudo.

PEDRO PINTADO.
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HOY,
CONFERENCIA
SOBRE
PLANIFICA
CION
fam iliar

Esta tarde tendrá lugar a 
partir de las siete de la 
tarde en la Casa de la 
Cultura una conferencia 
organizada por el Centro 
Asesor de la Mujer que 
versará sobre el tema: 
"Planificación Familiar".
El Centro Asesor de la 

Mujer tiene su sede en la 
Plaza de Cervantes, 6 - 39 
B de Ciudad Real y entre 
sus fines primordiales des
taca el atender a todas la 
mujeres que viven sitúa 
dones violentas en el ám
bito doméstico o social.
El centro asesor es tam

bién un lugar de encuentro 
y comunicación para todas 

i las mujeres que quieran una 
1 sociedad diferente.

---------------------------- i —
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EL SABADO SE CELEBRA
EN EL TRASCACHO LA
XVII CATA DEL VINO
NUEVO Y ANOCHECER POETICO

El sábado a partir de las
siete de la tarde tendrá 
lugar en la nueva bodega 
del Trascacho de Valdepeñas 
la XVII Cata de Vino Nuevo 
y Anochecer Poético. Con 
tal motivo el Grupo Ar 
tístico y Literario El 
Trascacho convida a todos 
los poetas y amantes de la 
poesía, a pasar "entre no

sotros" ese anochecer de
Vino y Versos.

La exaltación del Vino 
correrá a cargo de Sagrario
Torres.

Durante el transcurso del 
acto tendrá lugar la lee 
tura de los trabajos pre
miados en esta XVII edición 
de la Cata del Vino Nuevo 
y Anochecer Poético

MAÑANA SE INAUGURA OFICIALMENTE EL CURSO 85-86 DE LA UNED
A las ocho treinta horas 

del viernes 29 de noviembre 
tendrá lugar el Acto So
lemne de Apertura del Curso 
Académico 1985-86 del Cen- 

I tro Asociado Provincial de 
| Ciudad Real "Lorenzo Luzu- 

naga" de la Universidad 
Nacional de Educación a 
Dista ncia.
El problema de acto es el

siguiente:
Palabras del Presidente 

del Patronato, Francisco 
Javier Martín del Burgo.

- Lectura de la Memoria 
del Curso 84-85, a cargo 
del Secretario del Centro, 
durante dicho curso.

- Lección inaugural a 
cargo de la profesora ti
tular de lengua española de

la UNED en Madrid y coor
dinadora de centros aso 
ciados, Mary Luz Gutiérrez 
sobre "El proceso de im
plantación de la lengua 
española en América".

- Palabras del limo. Sr. 
Director del Centro Aso
ciado.

- Entrega de diplomas a 
los licenciados corres -

pond¡entes a la Segunda
Promoción.
- Apertura oficial del 

curso, a cargo del Excmo. 
Sr. Dr. D. Ramón García 
Cotarelo, vicerrector cen
tros asociados de la UNED.

La lección inaugural en 
un principio iba a ser 
pronunciada por Javier Tu-

sell, catedrático de His
toria Contemporánea de la 
UNED sobre "El Régimen de 
Franco desde una perspec
tiva histórica", pero pos
teriormente obligaciones 
del Sr. Tusell han obligado 
a cambiar su intervención 
por la de Mary Luz Gutié
rrez.

' -iloLA. COLEfcAS/ AQUl" V ^ E S T P Y  VP PCROCE

LA TRASTIENDA
3§ PLANTA DE GALERIAS PALACIO 

¿LA HA VISITADO?

Tiene todos los restos de nuestras plantas: 
señora, caballero, niños, hogar 

a precios increíbles.
LA TRASTIENDA LE INTERESA

GALERIAS PALACIO
Desde las prendas de la Alta Costura de las más 
prestigiosas firmas de la actualidad, a la moda 
intrépida y desenfadada juvenil pasando por 
nuestra sección especializada de Peletería en un 
carrusel de colorido y juventud renovado diaria
mente. Le ofrece GALERIAS PALACIO

EL CENTRO COMERCIAL DE LA MODA 
Valdepeñas

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Canfali-Jaraíz. #44, 28/11/1985.



miau VALDEPEÑAS Jueves, ï i- X U S ,-  P iy , |

LOS IMPACTOS DE LA MUSICA

LA AGRUPACION MUSICAL "LA LIRA" FESTEJO  
LA CELEBRACION DE SU PATRONA

La Agrupación Musical La 
Lira de Valdepeñas dirigida 
por Antonio Ibárfez celebró 
el pasado viernes la festi
vidad de su patrona, Santa 
Cecilia con la interpre
tación durante una misa que 
se celebró en la Iglesia 
Parroquial de la Asunción 
de un concierto en el que 
se puedieron oir fragmentos 
del Andante Cantabile de 
PTSCHAIKOWSKY, la sere

nata de SCHUBER y del co
ro de peregrinos de WAG- 
NER.
Al final de la Misa la 

Agrupación Musical La Lira 
interpretó las siguientes 
composiciones: De Andalu
cía a Aragón de J. Tei- 
xidor. Los Sobrinos del 
Capitán Gran de Caballero y 
la Isla de las Perlas de 
Pablo Sorozabal.
A continuación se realizó

un pasacalles, reuniéndose 
después todos los compo
nentes de la Agrupación en 
la Academia de Música don
de se tomó un aperitivo, 
asistiendo a todos los ac
tos el Alcalde Presidente 
del Ayuntamiento, Este
ban López Vega y el Con
cejal de festejos, Victo
riano Martín.

El medio centenar de emi 
soras de la RUEDA RATO 
emiten, desde la semana 
pasada, IMPACTOS RUEDA 
RATO. Con esta nueva fór 
muía, la RUEDA RATO, se 
gunda cadena musical del 
país, pretende la elabora 
ción de una lista semanal 
seria, mediante el sondeo a 
sus distintas emisoras y la 
participación de los oyen
tes.

A lo largo del día se 
emiten una serie de micro 
programas, de unos tres 
minutos de duración, a tra
vés de los cuales puede 
conocerse lo último en mú 
sica aparecido en el mer
cado nacional. En Radio 
Sol, pueden encontrarse 
estos microespacios cada 
hora, desde las 9'30 de la 
mañana hasta las 8 de la 
tarde.

Fernando Ruiz es el ha
bitual conductor de estos 
avances. Los miércoles de 
12'30 a 13 horas, dentro 
del "Witness musical", el 
popular locutor "pincha" 
además los 10 primeros 
discos incluidos en la lis
ta de IMPACTOS RUEDA 
RATO.
Juan Pedro Medina y Jesús 

Aguilar, ofrecen los sába-

Con un concierto en la Iglesia Parroquial

dos de 4 a 9, en "Tardes 
Doradas", la lista comple 
ta, compuesta por 50 can 
ciones divididas en cuatro 
grupos. El grupo "A" ¡n 
cluye los números 1,2 y 3 
Los números 4 a 20 aparecen 
en el grupo "B". Son los 
discos aspirantes a estar 
en los primeros puestos de 
la Lista Oficial IMPACTOS 
RUEDA RATO. Grupo "C", 
del número 20 al 40. Son 
ios discos que están en 
baja en la lista. Final
mente, el grupo "D"recoge 
del 40 al 50. Son las can 
ciones aspirantes.

Solamente entrarán en la 
Lista de IMPACTOS aquellos 
discos que por su calidad y 
repercusión popular se ha
gan acreedores a ellos.

Para participar en la 
elaboración de la lista 
oficial IMPACTOS RUEDA 
RATO basta con llamar al 
teléfono 32-35-50 los sá
bados de 4 a 9 horas de la 
tarde y los miércoles entre 
las 12'30 y la 1 h. o bien, 
dirigiéndose por carta al 
apartado 128 de Valdepeñas. 
Hay varios lotes de LP para 
los participantes.

DEPARTAMENTO DE 
PROGRAMAS MUSICALES.

VISITE EL MUSEO
DE LOS MOLINOS

Es un consejo de la Delegación de Cultura 
----- del Ayuntamiento de Valdepeñas-----

El patrimonio artístico de Valdepeñas, tras una larga etapa 
de abandono y dejadez, comienza a mostrarse como uno de los 
mas importantes, no ya solo de nuestra provincia sino de 
Castilla-La Mancha. Asi lo demuestran las futuras obras de 
acondicionamiento de la Casa Museo que albergará la Funda
ción Gregorio Prieto, con sus más de dos mil cuadros y el 
futuro Museo Municipal, que contará con todo el patrimonio 
artístico municipal.

Pero estas son realizaciones futuras, actualmente en 
Valdepeñas contamos con un maravilloso museo que alberga 
gran parte de la obra de uno de los pintores más universales de 
nuestro país, Gregorio Prieto.

VISITE EL MUSEO DE 
LOS MOLINOS

F.s un consejo de la Delegación de Cultura del Ayuntamiento 
de Valdepeñas.

roto VALDEPEÑAS
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María de la Consolación de Aberturas 

SU HISTORIA Y SU FIESTA (AÑO 1890)
TRABAJO SOBRE EL LIBRO 
DE JOSE ANTONIO 
GARCIA NOBLEJAS

El día 30 tuvimos ocasión de 
observar algunos preliminares de 
estas fiestas religiosas pues se 
hallaba colocado en el altar 
mayor el dosel de nuestra patrona 
y está adornada también con 
el precioso manto y otras alha
jas que revelan la piedad de una 
generación muy cercana a nosotros 
y mucho más expléndida que 
la presente en sus manifesta
ciones de amor a nuestra patrona. 
Profusamente iluminada con 

mayor número de luces que otros 
años, presenta nuestra iglesia en 
los actuales dias un aspecto 
bellísimo y explendoroso. El 
conjunto de luces, de los faro
lillos junto con las flores y 
otros adornos de buen gusto, 
forman una composición muy bien 
realizada a la vista del más 
exigente. La propiedad y aún la 
sencillez de casi todos los ob
jetos que adornaban, conjuntados 
en azul y plateado, el altar de 
Nuestra Sra y la escalinata en 
que nos referimos y que podemos 
encaminar, sin temor a ser des
mentidos. Las novenas, como ya es 
habitual comenzaron el 31 y fi
nalizaron el dia 8 de septiembre, 
festividad de Nuestra Excelsa 
Patrona la Virgen de Consolación, 
teniendo como orador en las 
mismas el Sr. Montalbán. El día 8 
de septiembre en la , solemne 
función de la misa mayor que tuvo 
lugar en la Iglesia Parroquial de 
Ntra. Sra. de la Asunción, con 
asistencia del Ayuntamiento en 
pleno, cofrades y numerosísi
mo clero que abarrotaba el tem
plo.
El Sr. Montalbán, tomó pretexta 

para fotografiar en cuadros ma
gistrales las glorías de nuestra 
historia popular haciendo un 
estudio detenido de aquellos 
grandes obispos. escritores, 
poetas y humanistas que unidos a 
los episodios de nuestros padres 
en la guerra de la Independencia, 
tanto honran a nuestro pueblo de 
Valdepeñas que les dió vida y 
animación.

LA PROCESION

Por la tarde celebróse la pro
cesión que fue solemnísima, 
con la imagen de nuestra patrona 
entre la inmensa y apilada mul
titud de católicos valdepeñeros 
que llenos de regocijo y entu
siasmo fijaban sus llorosos ojos 
en la que ellos, fervientes, 
veneran. Como el sentido más 
poético y hermoso de aquella 
mujer bendita que hoy tiene por 
morada la inmensidad de ios 
cielos. Al concluir la procesión 
cantóse en medio de la plaza por 
el clero parroquial la severa y 
majestuosa salve tradicional con 
que este religioso vecindario dá 
a su amada patrona, su más en
trañable y amorosa despedida.
V no bien habían terminado los 
ecos de esta plegaria cuando una 
salva nutrida de aplausos salía 
dé los corazones bajo estas 
tiernas emociones:
■ ¡Viva la Virgen de Conso

lación!

(Semanario, El Legitimista, 2 de 
Septiembre de 1889).

CRONICAS SOBRE 
LA FIESTA DE LA 
VIRGEN DE CONSOLACION

Solemnes cultos, ha tributado 
el pueblo de Valdepeñas a su 
excelsa Patrona M§. Santísima 
de Consolación, entre los días 31 
de agosto y 8 de septiembre, 
siendo orados de estos cultos D. 
dosé Joaquín Montalbán, el 
cual con éste son dos años de 
Predicación en estas novenas.
El_ día 8 de septiembre por la 

inanana, celebróse función prin- 
°'Pai con solemne Misa Mayor 
oficiada por tres cantores de la 
capilla de la Iglesia Prioral de 
9ludad Rea! y acompañamiento de 
0,9ano tocado magistralmente

por el distinguido profesor D. 
José Pimlla. organista de la 
Parroquia. El panegírico de 
nuestra patrona. fue bellísimo 
continuando con la disertación 
sobre la maternidad de María, en 
sus relaciones con las necesi
dades humanas. En dicho diá por 
la tarde, después de la novena, 
salió en procesión la hermosísima 
imagen de Nuestra Patrona. 
acompañada del clero, autoridades 
y de numerosos cofrades de ambos 
sexos, que alumbraban con velas y 
vistosos farolillos de colores. 
El acto religioso duró tres horas 
llegando la procesión a la puerta 
principal del templo, donde como 
siempre hizo alto la imagen dando 
vista al pueblo que llenaba toda 
la plaza cantándose la salve por 
los cantaores de la iglesia 
prioral. terminada, la multitud 
irrumpió en entusiastas vivas a 
la virgen de Consolación, cuya 
imagen entró luego en el templo 
a los magistrales acordes de la 
marcha real.

(LA VOZ DE VALDEPEÑAS.
8 DE SEPTIEMBRE DE 1890).

LA FIESTA DE LA VIRGEN
DE CONSOLACION
(Patrona de Valdepeñas, año 1891)

LA FIESTA PRINCIPAL

Tuvo lugar ésta, el dia de la 
patrona, a las 9 de la mañana, 
con asistencia de clero, gran 
parte del ayuntamiento y un in
menso auditorio que literalmente 
llenaba los ámbitos del tem
plo parroquial. En ella se es
trenó una misa admirable matiza
da de arrobadora y cásica melo
día. Esta misa instrumentada f>or 
la orquesta con un magnífico 
conjunto de voces que en ella 
tomaron parte.

Bueno, pues esta eucaristía, 
que basta por sí sola para dar la 
justa celebridad a un artista; es 
obra única de la banda de Oaimiel 
y del Sr. Mateos, a quién nos 
permitimos aconsejar que alce su 
vuelo sobre las llanuras de La 
Mancha. Las voces acompañantes a 
la orquesta del Sr. Mateos fue
ron, las señoritas D?. Josefa y 
D®. Providencia Periconi y los 
señores D. José María, D. Leo- * 
poldo, D. Gabriel y D. Ramón 
Baeza.
Y con todo esto reciban estos 

señores nuestra más cordial 
enorabuena asi como a todos y 
cada uno de los artistas que 
formaban parte de la orquesta. 
Sepan, pues, esas señoritas y 
señores de Daimiel que el pueblo 
de Valdepeñas y la Cofradía de la 
Virgen de Consolación les han 
quedado, profundamente agrade
cidos y que nunca olvidaremos, 
los grandes sacrificios que se 
han impuesto para venir a ver y 
de paso realzar los cultos de 
Nuestra Patrona. Porque además 
de abandonar las comodidades de 
su casa han emprendido un largo 
viaje.

LA PROCESION

Solo diremos al hablar de ella 
que se realizó con magnificiencia 
y explendor, la cofradía se sabe 
desplegar en este acto religioso. 
Terminando con la salve tradi
cional de severo y canto llano 
que el clero canta,en medio de la 
plaza por vía de despedida. Re
ciban ahora nuestra más ferviente 
felicitación y parabién al Sr. 
Vicente Camacho, Capellán de la 
Cofradía y al hermano mayor de 
ésta. D. Carlos Sánchez, abogado 
y ei tesorero, Sr. Blanco, el 
secretario Sr. Madrid y demás 
individuos de la Junta Directiva, 
que de esta manera tan notable y 
explendorosa han sabido dirigir y 
realizar, las fiestas que acaban 
de hacerse a nuestra querida 
patrona. Y por último enviare
mos el más entrañable testimo
nio de gratitud al farmacéutico

do esta villa y a su señora D*. 
Virginia Corto!, quienes no por
donaron medios ni sacrificios, 
para dar entrañable y generoso
hospedaje a los cantores.

(SEMANARIO EL ECO 
DE VALDEPEÑAS; 8 
DE SEPTIEMBRE DE 1891).

GRANDES Y SOLEMNES CULTOS 
EN HONOR DE NUESTRA 
EXCELSA PATRONA. (1894)

Aspecto del Templo.

POR PRIMERA VEZ SE 
CELEBRA EL NOVENARIO DE 
NUESTRA EXCELSA PATRONA 
DESDE QUE EN LA IGLESIA 
PARROQUIAL SE HICIERON 
LAS OBRAS DE ARREGLO 
DE LA MISMA.

Como ya señala nuestro titulo, 
se han empezado las novenas por 
primera vez en nuestra iglesia 
parroquial, después de haberse 
realizado las importantes obras 
de pintar, entarimar y estucar 
este templo Parroquial de Ntra. 
Sra. de la Asunción; el arreglo 
del altar ha sufrido altera
ciones, presentando nuevo y ex
celente golpe de vista.

Bien resalta en las blancas 
paredes del templo el magnifico 
dosel encarnado de fondo blanco 
regiamente monteado en negro. 
La escalinata que sirve de pe
destal a la monumental y preciosa 
imagen que es de forma octogonal 
y resulta en conjunto una obra de 
un gusto singular y artístico. La 
variedad y combinación con otros 
elegantes adornos y la multitud 
de luces agrupadas en torno del 
tabernáculo y junto a la virgen 
producen un grandioso efecto.
El orador encargado de los 

cultos a Marta Santísima de 
Consolación, es O. Antonio García 
Cano, haciendo la novena el ca
pellán O. Vicente Félix Camacho y 
presidiendo todas estas fundones 
religiosas el ya mencionado 
orador.

El Sr. García Cano en la fun
dón prindpal, estuvo a la al
tura de los dias anteriores, 
redoblando su entusiasmo, hizo un 
grandioso panegírico de la Glo
riosa Natividad de la Virgen asi 
como en los siete discursos, al 
verificarse la novena, el sábado 
ya estaba la preciosa imagen de 
nuestra querida patrona colocada 
en andas.
Terminado el piadoso ejercicio 

referido empezó a organizarse la 
procesión, a la que concurrieron 
las autoridades locales, el mu
nicipio que también por la mañana 
acudió a Misa Mayor, con la 
asistencia de la Banda Municipal, 
se verificó la procesión por la 
carrera acostumbrada, al termi
narse este acto religioso la 
plaza presentaba este aspecto 
hermosísimo; la gran variedad de 
farolillos de colores con que tos 
cofrades concurren a esta ex
pléndida manifestación de fé 
religiosa y a su vez valdepeñera, 
daba animación y belleza a la 
conmovedora escena de cantares, 
se interpretó públicamente la 
salve estando la virgen frente a 
su pueblo querido. Al terminarse 
la hermosa plegaria se verificó 
tan potente explosión de cariño y 
entusiasmo comprimido, durante 
dos años en las aclamaciones que 
el año anterior se dejaron de 
hacer por no haber realizado la 
procesión con motivo de la? obras 
parroquiales, se redoblaron bro
tando a torrentos de los labios, 
gritos frenéticos de ¡Viva la 
Virgen de Consolación!, después 
de estas aclamaciones penetró 
nuevamente en el templo la sa
grada Imagen, a los acordes de la 
banda y órgano, tocándose la 
Marcha Real.

(EL APOSTOLADO MANCHEGO;
7 y 12 de Septiembre de 1894).

En junio, ya las tropas 
españolas llegaban hasta 
Santa Cruz de Múdela, y el 
dia 13 a Manzanares, la 
orden desde Madrid, én la 
que el mismo Napoleón, 
mandaba replegarse, y en la 
que entre otras cosas se 
decía, "Su majestad no sabe 
si ese Castillo se halla en 
situación de resistir largo 
tiempo para dar lugar a 
reunir tropas que ataquen 
al ejército que pueda si
tiarlo. El Rey desea co
nocer vuestra opinión en 
este asunto".

Sebastian!, informaba el 
12, que era incapaz de 
resistir dos horas a un 
ejército que tuviese piezas 
del 12, y que no pensaba 
dejar hombres, municipios, 
ni artillería. Y el 13, 
abandonaba Manzanares el 
General Valense con la di
visión polaca.

Con repliegue de este 
cuerpo de ejército. La 
Mancha y Manzanares, se
guirían siendo flujo y 
reflujo de españoles, fran
ceses...

A las dos semanas, cuando 
los franceses se reorga
nizaron, los españoles se 
replegaron otra vez a Sie
rra Morena sin arriesgar 
batallas, y así el 29 de 
Junio, y por tres días, 
hasta el 1 de Julio, ocupó 
Manzanares una brigada de 
dragones como descanso 
de su marcha.

Diecisiete días después, 
el Mariscal Víctor envió 
aquí otro destacamento, 
hasta el 25 solamente, que 
dispuso replegarse hacia el 
Tajo según instrucciones 
superiores.
Así, a mediados de sep

tiembre, tropas españolas 
del General Francisco Ra
món Eguía del ejército más 
numeroso de toda la guerra, 
pues llegó a reunir a
52.000 hombres, entraron en 
Manzanares.
Pero el 5 de octubre, el 

General Víctor emprendió elD 
ataque, y las tropas de 
Aguía otra vez a Sierra 
Morena, si bien, la noche 
del 13, y día 14, el regi
miento de Alcántara, en las 
Ventas de Quesada, hizo 
retroceder a las caballe
rías de los generales fran
ceses Peris y Berley, aun
que esa misma noche aban
donasen Manzanares dejan
do así libre el paso de los 
franceses el día 15, que 
ocuparon el pueblo con tres 
divisiones de infantería de 
Sebastiani, ia polaca de 
Serié y la alemana de Le- 
vel, 18.000 hombres más o 
menos que acamparon fuera 
al norte de *ta villa. La 
caballería siguió tras los 
españoles, pero aquí que
daron los infantes por 14

días destruyendo plan
taciones de olivo y edifi
caciones, hasta el 29 en 
que Víctor recibió otra vez 
orden de replegarse hasta 
Aranjuez.

El 30 de octubre la caba
llería del marqués de Al- 
bentós, después de intentar 
forzar a los franceses en 
Villarta durante el día, 
regresó a pernoctar en 
Manzanares, mientras en la 
noche, el capitán José 
Barnuevo, que había que
dado emboscado en las 
proximidades, sorprendió 
a los franceses y consiguió 
entrar en Villarta, pero 
había sido demasiada tro
pa y los rechazó hacién
dolos prisioneros si bien, 
él pudo escapar.
Los españoles iban con

quistando brillantemente en 
su marcha hacía Madrid, 
pero la batalla del 18 
junto a Ocaña, nos fue 
desfavorable, y comenzaron 
otra vez a retirarse. Y 
aquí, a Manzanares, vino a 
parar la tesorería del 
ejército español, reuniendo 
armas, municiones, caballos 
y monturas.

Esta etapa de ocupación 
española duraría mes y me
dio, y terminado, los fran
ceses entraron casi por 
tres años consecutivos, 
desde el 11 de diciembre de 
1809 al 24 de junio de 
1812, "los demás pueblos de 
La Mancha sufrieron durante 
todo este tiempo la entrada 
y ocupación temporal de 
tropas enemigas, pero Man
zanares ios tuvo sobre sí 
constantemente sin un res
piro de libertades".
El 21 de noviembre de 

1809, escribía Sebastiani 
desde Aranjuez: "La victo
ria (francesa) de Ocaña, ha 
producido tal efecto entre 
los habitantes de La Man
cha, que consideran la gue
rra como acabada", lo que 
desde luego no podía ser en 
el fuero interno de los 
españoles, pero los fran
ceses sí que anduvieron por 
mucho tiempo.

Las tropas que el día 11 
de diciembre ocuparon Man
zana res, concretamente, una 
Brigada de Dragones de La- 
tour-Maubourg, el 15 por su 
parte llegó el tercer ba
tallón del 95 regimiento de 
infantería. Para el 20 una 
orden disponía que se reu
niese toda la caballería 
ligera en Manzanares con la 
tercera división y también 
e! propósito de atrincherar 
el Gatillo de Manzanares y 
el desfiladero de Villarta, 
lo que confirmaba el mando 
supremo el 21 diciendo que 
"según orden de S.M.G. se

fPasa a la pág. 15)
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VALDEPEÑASCAIÚFALI

XI CERTAMEN INFANTIL V JUVENIL DE 
CUENTOS, NARRACION Y POESIA

El Grupo Artístico Li
terario "El Trascacho", 
convoca el XI Certamen In
fantil y Juvenil de Cuen 
tos, Narración y Poesía.

BASES

1?.- Se establecen tres 
categorías:
CATEGORIA A: Hasta los 8 
años cumplidos. 
CATEGORIA B: De 9 a 11 
años cumplidos. 
CATEGORIA C: De 10 a 15 
años cumplidos.
25.- Los trabajos se pre

sentarán al Certamen es
critos de puño y letra del 
autor, sin firmar, en sobre 
cerrado. En el remite solo 
figurará un lema y la edad 
del concursante. En otro 
sobre cerrado que acompa 
ñará al trabajo, figurará 
el mismo lema. Dentro de 
éste irá el nombre, ape
llidos y domicilio del 
autor.

3̂ .- Al certamen podrá 
concurrir con un trabajo 
original inédito y de tema 
libre comprendidos en la

PROGRAMACION

CINE PARQUE

SALA "A"

JUEVES 28 Desde las 5 
tarde.

EL MEJOR 
JUSTICIA SALVAJE

VIERNES 29
DESCANSO DEL PERSONAL

SABADO 30 Desde las 5 
tarde.

GRITOS DE ANSIEDAD 
NO HAGAN OLAS

DOMINGO 31 Desde las 5 
tarde.

LA GRAN REVANCHA 
HISTORIA NAVIDAD

SALA "B"

SABADO 30 6-8'15-10'30 
AKELARRE

DOMINGO 31 6-8'15-10'30 
AKELARRE

Base 15.
45. Se establecen los 

siguientes premios: 
CATEGORIA A:

Primero: Diploma y Lote 
de libros.

Segundo: Diploma y Lote 
de libros.
Tercero: Diploma y Lote 

de libros.
Premio Sección Poesía: Di 
ploma y Lote de libros 
CATEGORIA B:

Primero: Diploma y Lote 
de libros.

Segundo: Diploma y Lote 
de libros.
Tercero: Diploma y Lote 

de libros.
Premio Sección Poesía. 
Diploma y lote de libros.
55. Los trabajos se en 

viarán a calle Buensuceso, 
79 de Valdepeñas, hasta el 
24 de diciembre de 1985 
inclusive.
65. El jurado será de 

signado por el Grupo Ar 
tístico "El Trascacho". Las 
decisiones del mismo serán 
inapelables.
75 - El grupo "El Tras 

cacho" comunicará la de

Gian Lorenzo Bernini 
nació en Nápoles el 7 de 
diciembre de 1598. Su pa
dre, el escultor Pietro 
Bernini, se estableció en 
Roma, e inició a Gian Lo 
renzo, todavía muy joven, 
en su arte.

El niño pasaba días en
teros encerrado en el Va
ticano copiando las obras 
maestras de Rafael y Mi
guel Angel. A los quince 
años esculpió para la Vi
lla Borghenses un "David 
matando a Goliat" que puso 
de manifiesto el talento 
del joven artista. En 
1623, el Papa Urbano VIII 
le incorporó a su servicio 
y le encargó el céle
bre baldaquino de columnas 
salomónicas de la Basíli
ca de San Pedro.

Bernini, que además de 
escultor era arquitecto, a 
quién le gustaban las 
construcciones monu
mentales, construyó la 
Iglesia de San Andrés del 
Quirinal, y dotó a San 
Pedro de su pórtico y su

cisión del Jurado a los 
autores galardonados

8a. Los premios de 
"Cuentos y Narración" y los 
premios de "Poesía" serán 
leidos en la Casa de Cul 
tura de Valdepeñas el día 
24 de enero de 1986, a las 
7'30 de la tarde, en un 
Pasquín que se organizará 
a tal efecto, siendo obli
gatoria la presencia de los 
autores a la recogida de 
los premios.
9a. El Trascacho se re 

;eva el derecho de publicar
os trabajos premiados, 
:uando y como considere 
oportuno
105. Los trabajos no pre 

miados podrán ser recogí 
dos por sus autores en los 
quince días siguientes a la 
lectura de los premiados, 
en el domicilio social. Una 
vez transcurridos los 15 
días, los cuentos quedarán 
en poder del grupo.
115. La presentación de 

los trabajos en este Cer
tamen, supone la aceptación 
total de las bases.

columnata compuesta por 
cuatro filas de columnas
dóricas.

Por sus grandes obras y 
la audacia de sus concep
ciones, el genio de Bernini 
ha dejado una profunda hue
lla en la ciudad eterna.

En 1665, el escultor sa
lió de Roma, por única vez 
en su vida, y se trasladó a 
París, invitado por el Rey 
Luis XIV, que quería con
fiarle la construcción de 
la fachada de Louvre.

Pero su proyecto, tachado 
de "extravagante" por los 
franceses, fue rechazado. 
Antes de regresar a su 
país, Bernini esculpió un 
busto de Luis XIV que dejó 
atónito a todo el mundo. 
Para vengarse de sus de
tractores parisienses, el 
escultor le hizo despia
dadas caricaturas.

Bernini murió en Roma el 
28 de noviembre de 1680, 
después de imponer su es
tilo a tóda una época.

J.V. GARCIA.

Efemérides
28 DE NOVIEMBRE DE 1680: 
"LA AUDACIA DE BERNINI"

Jueves, 28-X I-ÍS.- P&g. l0

TEST CULTURAL
1) "La gaviota" es una de las obras maestras de la 

escritora española conocida como Fernán Caballero. ¿Cual 
era su verdadero nombre?

CONSTANZA BOHR Dr FABER CARLOTA FABER DE Gil 
CFCILIA BOHL DE FABER

2) ¿Conoces el nombre de la ciudad, en el estado de 
Pensilvania, donde los nordistas derrotaron a los sudis 
tas de l ee?

GETTY§BURGO HARRISBURGO FILADELFIA-V.

3) ¿Qué ave de rapiña se alimenta de peces, por lo que 
es conocida también con el nombre de águila pescadora?

HALIETO BATELERA CONDOR

4) ¿Cual es el nombre de la batalla naval más impor 
tante, de la primera guerra mundial, entre las flotas 
británicas y alemanas?.

...DE LAS MALVINAS ...DE PIAVE ...DE JUTLANDIA

5) El Ruhr es un río alemán afluente del...

RIN DANUBIO ELBA

6) ¿Qué compositor español murió dejando inacabado un 
poema sinfónico sobre "L'Atlántida”?.

MANUEL DE FALLA ISAAC ALBENIZ FELIPE PEDRELL

7) ¿Sabes qué planeta tiene el volumen 1.312 veces el 
de la Tierra?.

JUPITER VENUS MERCURIO
8) Gala Placidia, emperatriz de Occidente, fue esposa 

de Ataúlfo y de...

CONSTANCIO I CONSTANCIO II CONSTANCIO III

9) ¿Recuerdas el nombre del científico que descubrió 
la morfina y el yodo?.

GUILLERMO C. ROENTGEN JUAN J. BERZELIUS 
BERNARDO COURTOIS

10) ¿Qué actriz protagonizó la película "Casa de mu
ñecas"?.

JANET SUZMAN JULIA ADAMS JANE FONDA 

SOLUCIONES
epuo-) auep (oí

s¡ojjno3 opjeujag (6 
III omiueisuoQ (8 

japdnp (l 
elled ap lanuew (g 

•wy (g
eipueunp ap e||ejeg (jr 

•oianeH (£ 
oBinqsAuag (z 

jaqej ap iqog eiipaQ (i

Si ha acertado entre 1 y 3: REGULAR 
Si ha acertado entre 4 y 6 : NORMAL 
Si ha acertado entre 7 y 9 : BUENO 
Si acertó las diez: EXCELENTE 
Si no ha acertado ninguna: PESIMO

J.V. GARCIA.
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Carto abierta a los valdepeñeros

LOS PERROS CALLEJEROS: PROBLEMA 
QUE REQUIERE URGENTE SOLUCION

Es indudable que los pe- 
rroS sueltos en las vías 
públicas constituyen un 
¡actor negativo en el pro
greso Y embellecimiento 

1 de nuestra ciudad, en cuya 
urbanización y ornato 
hoy, quizá más que nun- 
Ca( se están logrando evi 
dentes y plausibles mejo 
ras, y la no eliminación 
total de estos cánidos de 
las calles, plazas y lu 
gares de recreo y esparci
miento son exponentes de 
atraso y de incultura y, 
además, los dueños de estos 
perros, con su indiferen
cia y haciendo alarde de 
¡nofensividad de los mismos 
onegando, a veces, que son 

] sus propietarios, consti 
' tuyen un peligro y una 
evidente falta de respeto y 
consideración a los ciu
dadanos, que, despreve
nidos, transitan o pasean 
por las calles y plazas, 
hoy, tan ciudadas y bella
mente ajardinadas.
Esta es una situación 

fácilmente demostrable y 
creo que todo valdepeñero, 
que de verdad se sienta 
valdepeñero y se sienta 
consciente de su ciudadanía 
ha de procurar evitar 
cuanto pueda desmerecer de 
nuestra ciudad, que hemos 
de mantener a la altura que 
se merece y estimo que es, 
así mismo, deber de ciu
dadano denunciar, si es 
necesario, abierta y no
blemente, a aquellos po
seedores de perros que los 
dejan sueltos sin vigi
lancia y sin bozal, sobro 

1 todo, por la mañana tem
prano aprovechando la au
sencia de Agentes Muni

cipales, o por las noches 
para proporcionarles ali 
mentos con las bolsas de 
las basuras, que rompen y 
cuyo repugnante contenido 
esparcen (y de ésto pueden 
dar fe lo empleados en la 
recogida de basuras), amén 
de la molestia que ocasiona 
sus ladridos nocturnos, 
máxime cuando son reñidos 
o azuzados a otros perros, 
con los cuales buscan su 
aparcamiento o sirven de 
diversión a sus desa 
prensivos dueños.
Así pues, desde estas 

lineas, pido a mis con 
ciudadanos que colaboren 
para lograr la desaparición 
de perros callejeros (o que 
éstos vayan con el bozal y 
la cadena que se ordena en 
la vigente Legislación), y 
así mismo, extiendo este 
ruego a las Autoridades que 
corresponda por, si a bien 
tienen, actuar con todo 
rigor, ya que tal actuación 
no podría ser censurada por 
nadie ni aún por la So 
ciedad Protectora de Ani
males y Plantas que, sin 
duda, vería en estas me 
didas no una persecución, 
sino una PROTECCION de 
estos animales, pues se les 
evitaría el recibir malos 
tratos por las personas a 
quienes ladran y acosan; de 
ser atropellados por los 
vehículos circulantes; de 
intoxicarse por comer in
mundicias y alimentos co
rrompidos; de ser mordidos 
por otros perros y en de
finitiva de ser conside
rados como animales mo
lestos y peligrosos.

Y ya solo me resta in
vitar a mis lectores ja que

se den un paseo poi estos 
bellos lugares de nuestra 
ciudad, sobre todo a pri 
meras horas de la noche y 
comprobarán como no es 
exageración esta panorá 
mica de avenidas y zonas 
ajardinadas que están 
siendo lugar de esparcí 
miento de perros. Y entre 
estas avenidas y zonas 
ajardinadas hay unas que, 
por estar ubicadas junto a 
la Estación de FE 
RROCARRIL y junto a la 
Estación de AUTOBU 
SES, son paso obligado de 
viajeros y visitantes de 
nuestra ciudad que se lie 
varán una malísima im 
presión de la falta de 
cortesía que significan los 
perros sueltos.

Ya habrán adivinado mis 
lectores que me estoy re 
firiendo a la FERIA DEL 
VINO En un breve paseo 
por estos bellos lugares 
se verán las pisadas y 
escarbaduras en macizos y 
césped y en los paseos 
y aceras las repugnantes 
deyecciones y, aún peor, 
a los transeúntes, sobre 
todo, forasteros, andar 
medrosos, por el acoso de 
algún perro. Espectáculo 
que se ve a diario y del 
que pueden dar testimonio 
muchos vecinos de la FE
RIA DEL VINO, y del 
PASEO DE LA ESTACION. 
Claro que, estas mismas 
situaciones (provocadas 
por perros sueltos) se dan 
en otros lugares de la 
ciudad y nos URGE a todos 
los VALDEPEÑEROS po
nerle eficaz remedio.

Jaime Muñoz Fillol.

ti LA VIRGEN Y D. EUSEBIO VASCO"

En el número 2.441-43 
del jueves 21-11-85 y en 
su página 7, se publica 
la crónica de "La Virgen y 
D. Eusebio Vasco" (rescate

| de la imagen de Nuestra 
Señora de Consolación). En 
dicha crónica no se rese
ñan algunos datos que la 
completarían, todos ellos 
reflejados en el artículo 
publicado en "Sígueme" de 
fecha 7 de septiembre de 
1939, dirigido por el Pres
bítero D. Pedro Muñoz 
Fernández.
Los hechos de aquel res

cate fueron los siguientes: 
Me encontraba en aquel en
tonces como meritorio en la 
oficina de una Cooperativa 
Vinícola, fundada años an
tes en la Bodega el cargo 
de Gerente D. Emilio Cor- 
No, siendo contable D. 
guardo Fillol.
 ̂ En aquella bodega y en la 
cámara situada en la narte

superior de una nave de 
elaboración, al frente de 
la portada de entrada, en 
un capacho y entre albas, 
estolas y otros ornamentos 
sagrados, descubrí la ca
beza de la Virgen, sin que 
tuviera hincada una veleta 
en su parte superior, sin 
nariz y sin hierro ceñido a 
su cintura.

Este descubrimiento lo 
comuniqué seguidamente a D 
Antonio Moreno, sanitario 
en aquellas fechas en el 
hospital del Círculo de la 
Confianza y con el que me 
unía una entrañable 
amistad, mucho antes de los 
hechos acaecidos en Caste
llar de Santiago, de cuya 
Parroquia era titular.

D. Eusebio Vasco conocía 
el paradero de la Virgen 
por indicación de D. An
tonio Moreno y entre los 
dos y teniendo yo cono
cimiento de ello, se ocultó

en sitio distinto de la 
bodega, para que el rescate 
tuviera verdadera efecti
vidad.

Existen otros muchos he
chos relacionados con la 
crónica del señor Fernández 
que seguirán en silencio, 
por mi parte, por respeto y 
recuerdo a muchos val
depeñeros, que si bien se 
apartaron de su Patrona, 
cuentan desde entonces con 
las oraciones que para 
ellos, constantemente nos 
solicita la Madre.

De estas lineas puede 
hacer el uso que estime 
conveniente, ya que las 
estimo necesarias para 
aclaraciones en relación 
con los hechos que se re
lacionan.

Muy atentamente les sa
luda afmo. s.s.

M IGUEL C A LA T A Y U D

PASTOR
. El rebaño, sosegado, está pastando; 
rumiando yerba fresca las ovejas; 
los corderos, entre peñas, van triscando, 
los mastines aguzan sus orejas...
Hoy no existe el silencio, lo ha alejado 

el tañido de la gaita del mancebo, 
que observa vigilante su ganado, 
huyendo, bajo un árbol, del dios Febo.

Cantaba la chicharra su estridencia; 
el grillo, su cric^cric acompasado...
Zumban los moscardones su impaciencia; 

un lagarto me mira desconfiado.
Me alegra, me distrae el corderillo 

con sus extrañas y veloces piruetas, 
inconsciente, distruta como un niño, 
y hasta parece que se toma sus rabietas.

Aquella blanca oveja oyó el balido 
del corderillo juguetón, que en mala suerte 
erró el saldo en la peña y se ha caído, 
y corrió, temerosa de la muerte.

Pero el Angel, (también tienen los corderos) 
sacó indemne del percance al corderito.
Y la madre, con balidos lastimeros 
besaba, con lamidos, a su hijito.

A mí llega el perfume del tomillo; 
la mejorana, generosa, me da olor, 
y, abajo, aquel arroyo chiquitillo, 
que mitiga mi sed y mi calor.

Las jaras, con sus blancas pañoletas, 
mirándose entre sí, ven el paisaje; 
parece que se hablan, y, coquetas, 
se mandan, entre ellas, un mensaje.
Y los romeros, con su gran pastel 

de florecillas olorosas, diminutas, 
se ofrendan a la oveja y a su miel 
como si se tratara de sabrosas frutas...
Allá, a lo lejos, la montaña 

donde el lobo pregona sus aullidos; 
aquí, cerca de mi, entre la maraña, 
del jabalí se oyen los gruñidos.

La paloma toraz canta su arrullo, 
la tórtola, veloz, pasa en su vuelo, 
del arroyo pequeño se oye el murmullo, 
la perdiz, andarina, trota en el suelo.

Mariposas y libélulas, colorines 
que aparecen llevados por el aire, 
embellecen el monte y sus confines 
y parecen bailar con gran donaire...

En este revivir de la Natura, 
yo estoy alegre bajo la sombra plena 
cuidando mi rebaño - En la llanuera,
¿son más felices que yo? ¿Tienen más pena?.
Yo vivo en la montaña, en las alturas; 

allí, unido al rebaño, allí, mirando al Cielo...
Allí pienso en los hombres, los de las almas puras... 

Allí te veo a Tí, mi Dios, y me consuelo.

Valdepeñas, Octubre de 1985 
Al buen amigo Antonio León.

J.R.

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Canfali-Jaraíz. #44, 28/11/1985.



amu COMARCA Jueves, 28-X1-85.- Pég. 12

EN MANZANARES
FINALIZARON LAS I JORNADAS DE MUSICA DE PULSO Y PUA

Como ya informábamos 
la semana pasada, se han 
celebrado en Manzanares 
del 20 al 24 de este mes 
las primeras jornadas de 
música de pulso y púa 
que ha organizado la Or
questa "Sotomayor".

Día a día han ido des 
filando por el salón de 
sesiones del Excmo. Ayun 
tamiento de Manzanares 
un total de cinco grupos de 
toda nuestra provincia 
incluido el grupo organi 
zador. El primer día pu 
dimos escuchar al grupo de 
cuerda de la agrupación 
"Los Trovadores de La Man 
cha", de Campo de Criptana 
Agrupación ésta fundada 
en 1966, con el afán de 
exponer los valores mu
sicales de los ¡nstrumen 
tos de cuerda españoles y 
continuar la gran tradi
ción musical de Campo de 
Criptana. Esta agrupación 
ha sido galardonada entre 
otros, en los Festivales de 
Música de Logroño en los 
años 1977 y 1978 y está en 
posesión de la Medalla 
Nacional de la Juventud, 
concedida en 1974. La 
Agrupación se encuentra en 
la actualidad en su segunda 
época, en fase de for 
mación, como su director 
Pedro Miguel Quirós dijo 
durante el transcurso del 
concierto, por ser la ma
yoría de sus componentes 
de nuevo cuño.
Teniendo esto en cuenta 

ofreció un modesto pro
grama en el que pode
mos destacar obras de 
Mozart, Albeniz y Ulierte. 
El segundo día pudi

mos escuchar sin duda al
guna uno de los tres me
jores conciertos que estos 
días se han escuchado 
en Manzanares y fue el 
ofrecido por la Orquesta de 
Alcázar de San Juan. Es 
esta una orquesta de Al
cázar de San Juan. Es esta 
una orquesta que en su 
repertorio lleva obras 
tan clásicas como son, 
la Suite n° 2 en Si menor 
de Bach, la Primavera de 
Vivaldi, L'Arlésienne de 
Bizet y la Sinfonía de los 
Juguetes de Haydn, ésta 
última de especial resal
te por tratarse de un total 
experimento, pues se mez
clan instrumentos de ai
re con los de cuerda. 
Magnífica ejecución y 
en general magnífico con
cierto el que ofreció esta 
orquesta de Alcázar de San 
Juan.

El viernes 22, el tercer 
concierto y otro de los 
tres mejores, • el ofrecido 
por el Quinteto de Pulso y 
Púa "Hermanos Donado-Ma 
zarrón" de Valdepeñas. 
Estos nos ofrecieron un 
concierto más español por 
así decirlo por interpretar 
abras como La Gracia de 
Dios, pasodoble de R. Roig, 
o La Verbena de la Paloma, 
de T. Bretón etc. Esto en

su primera parte, pues 
en la segunda se escucha 
ron obras como la Marcha 
Turca de la Sonata en La 
mayor de Mozart, o la Danza 
Húngara n? 5 de Brahms, 
etc. Fue este el grupo que 
demostró mayor sentí 
miento al interpretar la 
música y mayor perfec 
ción en la ejecución. Es 
tá formado como su nom 
bre indica por cinco her 
manos, Eusebio, bandurria 
15, Ricardo, bandurria 25, 
Loreto, laúd, y Alfonso y 
Victoria, guitarras. Co 
menzaron allá por el 
año 1974 como terceto 
compuesto por los tres 
hermanos mayores. A partir 
de este año se comenzaron 
a dar a conocer en Val 
depeñas y en pueblos de 
alrededor, dando numero 
sos conciertos. Después en 
los años 1980 y 81 se ¡n 
corporaron al inicial ter
ceto los otros dos hemanos 
consolidándose así como 
quinteto. Han cosechado 
importantes éxitos en nu
merosos pueblos de nuestra 
provincia y en toda la 
geografía nacional. Para 
muestra de ello, sus varias 
actuaciones en programas 
de televisión española y 
su intervención en un 
festival de música cel
ebrado en Barcelona que fue 
presidido por el Príncipe 
de Asturias.

El sábado 23 actuó la 
Rondalla "Orden de Cala- 
trava" de Calzada de Cala- 
trava, con un buen progra 
ma compuesto por fragmen
tos de zarzuela, y paso- 
dobles. Esta rondalla se 
fundó en el año 1976 por 
su director, Valero More
no Ciudad y tal fue su 
aceptación en Calzada de 
Calatrava que en un año 
llegó a alcanzar la cifra 
de 35 componentes. En 
la actualidad cuenta con 27 
componentes.

Y ya el último día, 
el domingo 24 intervino 
la Orquesta de Pulso y Púa 
"Sotomayor" organizadora 
de las jornadas que ofreció 
el tercer de los mejores 
conciertos ofrecidos. Está 
en la linea que tam
bién sigue la anterior 
mencionada Orquesta de 
Alcázar de San Juan de 
interpretar y experimen
tar con obras exclusiva
mente clásicas de autores 
de reconocido prestigio en 
la música universal. 
En este concierto y por 
conmemorarse en este año 
el 300 Aniversario del 
nacimiento de los músicos, 
J.S . Bach, Haendel y Scar- 
latti nos ofrecieron obras 
de estos tres músicos 
así como de Vivaldi y 
Mozart. En resumen un fa
buloso concierto perfec
tamente interpretado por 
sus doce componentes y 
dirigidos por Martín Can
tarero Fdez.-Pacheco, al 
cual minutos antes de co

menzar este último con sucesivos tengan sucesivas 
cierto que clausuraba las ediciones e incluso para el 
jornadas le hicimos las año próximo queremos ha 
siguientes preguntas: cerlas más temprano,

allá por el mes de junio e 
Bien Martín, ante todo incluso ampliarlas en 

felicidades a tí y a toda principio a la región, 
la Orquesta "Sotomayor" ¿Con qué tipo de ayudas 
por haber organizado pa habéis Contado, económi 
ra Manzanares estas jor camente?. ** 
nadas de música de pulso Las ayudas este año han 
y púa, sido bastantes exiguas. Tan

Muchas gracias. solo contamos con una
¿Por qué surgió la idea subvención del ayunta 

de estas jornadas?. miento, subvención no solo
La idea de estas jor para las jornadas, sino 

nadas surgió porque con para toda nuestra subsls- 
sideramos que los instru- tencia del año y que po 
mentos de pulso y púa es- driamos decir que han cu 
tán bastante olvidados bierto el cincuenta por 
en las salas de conciertos, ciento de lo que es en sí 
entonces nosotros cuando el presupuesto de las jor- 
se fundó la orquesta a nadas. El resto ha salido 
finales del año 82 núes- de algunas casas comer 
tra idea principal fue cíales que mediante pu 
cooperar a elevar estos blicidad han aportado al- 
instrumentos a la catego 9Ún dinero y hasta el final 
ría que realmente tie del presupuesto pues saldrá 
nen desde nuestro punto de de las arcas de la Orquesta 
vista. Esa labor dentro de Sotomayor", que tampo 
que es bonita no es fac co son muy amplias, 
tibie hacerla un solo grupo ¿A Manzanares le gusta 
y pensamos ver el traba éste tipo de música y 
jo que otras agrupaciones más con estos instru- 
de la provincia estaban mentos?. 
haciendo en este sentido. - Digamos que le gusta. A 
No consistía en hacer un grupo todavía reducido 
comparaciones sino ver pero le gusta. Otros de los 
su trabajo, aprender de objetivos que estas jor- 
ellos, que unos aprendieran nadas tienen, y que es a 
de otrospuespensamosque cubrir a largo plazo, es 
cada uno tiene algo que que la gente se vaya ¡n 
aprender y algo que enseñar teresando por estos ins- 
y así entre todos conse- trunientos poco a poco. No 
guirque estos instrumentos es labor de un día, hay que 
estén en las salas de ¡r poco a poco aficionán- 
conciertos y que el público dolos a estos instrumentos, 
se de cuenta que con estos De hecho pensamosque es- 
instrumentos se pueden ta semana, merced a unos 
realizar grandes cosas. grandes conciertos que
- ¿Satisfecho del re- hemos oido aquí de algunas 

sultado de las jornadas?, de las orquestas, puede
- Satisfecho porque crearse afición,

precisamente el objetivo La semana pasada, dando 
que pretendíamos se la noticia de estas jor- 
está cumpliendo. Hemos nadas en CANFALI, resal- 
visto distintas orquestas, tábamos un punto a mi 
que cada una nada tiene en forma de ver, perjudicial 
común con las otras, para este ámbito de 
con planteamientos dis- la música en Manzanares, 
tintos de interpretación, y es que existe gran di
de obras y de entre todos versidad de grupos. Yo me 
podríamos decir que se atrevería a plantearme 
pudiera sacar un tipo de esta pregunta: Si lo im- 
orquesta clave, un tipo de portante, y eso está claro, 
orquesta intermedia, pe- es la música, ¿no podré 
ro cada uno ve la música ver un día a todos jun- 
desde su punto de vista tos, trabajando y olvidados 
particular y cada una es de cualquier roce que entre 
válida. La verdad es que vosotros pueda haber?.
se han visto grandes cosas 
esta semana aquí.

- ¿Se quedarán en ser las 
primeras, o tendremos ; 
el placer de en años pos
teriores asistir a unas 
segundas con mayor cover- 
tura, y a unas terceras, 
etc...?.
- No, no queremos que 

se queden en estas pri
meras, nuestra ¡dea es 
dejarlas fijas en Manza
nares, de hecho ya había 
alguna idea de haberlas 
realizado en otro sitio 
pero nosotros hemos toma
do un poco la delantera y 
las hemos creado los pri
meros. Queremos que años

( —  ■— -----------
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Es posible que eso 
pudiera suceder. El pío 
blema está en que cada 
agrupación tiene su cami
no muy definido, o al me 
nos lo está tratando de 
definir. Entonces en las 
tres agrupaciones que en 
Manzanares existen de mú 
sica de pulso y púa diga 
mos que no influyen mucho 
sus estilos de música en 
cuanto a lo que hasta ahora 
se está viendo. Eso no 
quiere decir que un día 
todas pudieran estar bajo 
un mismo techo y bajo una 
misma dirección pero habría 
antes que definir líneas de 
actuación, ver que tipo de 
música se iba a hacer, 
que todo el mundo estuvie
ra conforme con hacerla y 
saber separar las dife
rentes actividades como 
viene a ser, coros y danzas 
y música clásica desde 
el punto de vista de que 
cada una tuviera una in 
dependencia y una dedi
cación absoluta y que no 
interfiera la labor de una 
actividad en la otra.

Enhorabuena Martín y 
enhorabuena Orquesta "So 
tomayor", y ojala que el 
año que viene todos nos 
volvamos a encontrar en un 
acontecimiento como éste, 
pues de verdad habéis dado 
una lección de lo que 
son capaces estos instru
mentos tan nuestros. 
Gracias y suerte en vuestro 
concierto.

- Gracias a ti.

Bien pues estas eran las 
palabras de Martín Canta
rero director de la Or
questa "Sotomayor" ins
tantes antes de comen
zar ese magnífico concier
to que el domingo 24 Man
zanares pudo escuchar de 
mano de unos hombres 
que cada día tras el tra
bajo diario aún les quedan 
ganas para dedicar unos 
momentos a la música. 

Esperamos que el año 
próximo, como nos de
cía Martín Cantarero po
damos asistir a las se
gundas jornadas ya con 
ámbito regional.

R. HUESCAR

AMBIENTE JOVEN
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OFICINAS DE ADMINISTRACION LOCAL 
EN GUADALAJARA, CUENCA, CIUDAD REAL] 
Y ALBACETE

En distintas fechas de la 
próxima semana, el conse
jero de Presidencia y Go 
bernación de la Junta de 
Comunidades de Castilla La 
Mancha, acompañado de la 
Directora General de Ad
ministración Local, Isabel 
Blas, inaugurará en las 
capitales de la región la - 
con única excepción de 
Toledo- sus respectivas' 
oficinas provinciales de 
Administración Local, a 
través de las cuales em
pieza a sustanciarse la 
política de descentrali
zación propugnada por los 
responsables del referido 
Departamento del Ejecutivo 
Autónomo.
-  El programa de Rafael 
Martín Sanz se abre el 
lunes 25, en Guadalajara 
donde a las 12'30 horas 
mantendrá una reunión de 
trabajo en la Casa Con
sistorial de la capital 
alcarreña, en la que 
transmitirá los objetivos 
y características de la 
oficina. En esta, sita en 
la calle Siguenza, número 
16, a cuyo frente se halla 
Gloria Ferrández Payo, el 
titular de Presidencia y 
Gobernación celebrará una 
rueda de prensa de pre
sentación a la 1'30 horas, 
y a las 2, en su condición 
de Portavoz del Gobierno 
regional sostendrá un al
muerzo con los medios pe-

riodísticos, en el que se 
abordarán diversas cues 
tiones relacionadas con la 
política informativa de 
la Junta de Comunidades.
Con similares propósitos, 

Rafael Martín Sanz visi
tará Cuenca, el día 27, 
Ciudad Real, el 28, y Al 
bacete, por último, el día 
29.

La descentralización ad
ministrativa y el acerca
miento de la Administra
ción a la ciudadanía son 
los dos principios básicos 
que impulsan el programa 
de creación de Oficinas 
provinciales de Adminis 
tración Local. Respecto al 
primero, la Consejería es 
tá convencida de que la 
puesta en marcha de estas 
dependencias imprimirán 
agilidad y eficacia a la 
resolución de todos los 
trámites y actuaciones 
que la Junta de Comuni
dades entable con los ayun
tamientos. No parece ló
gico, subrayan los respon
sables del Departamento de 
Presidencia y Gobernación, 
que en un Estado vertebrado 
de manera autónoma, como 
el español, Castilla La 
Mancha centralice sus ser 
vicios de Administra
ción Local en la ciudad de 
Toledo. Por el contrario, 
cada provincia debe contar 
con un servicio perifé
rico capaz de responder

adecuadamente a las de 
mandas que formulen los 
respectivos ayuntamien 
tos, en un cuadro presidido 
por la estrecha colabo 
ración entre las admi 
nistraciones autonómicas y 
locales.

Sobre la segunda in 
tención aproximar la ciu 
dadanóa al entramado ad
ministrativo resulta re 
velador un prrafo de la 
misiva enviada por el con
sejero Rafael Martín Sanz 
a los alcaldes de la Co
munidad Autónoma."Una re 
gión tan extensa como la 
nuestra, y con tantos mu
nicipios, escribe-
"constituye en ocasiones 
barreras infranqueables a 
la hora de establecer con: 
tactos y comunicación, tan 
necesarios para responder 
con eficacia a vuestras 
demandas".

Esta reivindicación, 
muy sentida tanto por téc
nicos como por políticos 
de los ayuntamientos, se 
verá satisfecha a partir 
de estos momentos en los 
que cada alcalde, edil o 
funcionario podrá resolver 
cualquier problema que se 
le plantee en su corres
pondiente oficina pro
vincial de Administración 
Local, sin precisar para 
ellos mayores desplaza
miento.

Acuerdos de la Comisión de Gobierno

APROBADA LA CELEBRACION DE LA 
II SEMANA DE CINE ESPAÑOL

Entre los puntos apro
bados por la Comisión de 
gobierno celebrada el día 
19 de noviembre cabe des
tacar los siguientes:
- Se han aprobado cer

tificaciones de obras por 
valor de 185 millones de 
pesetas, mediante finan
ciación del Banco de Cré
dito Local (95 millones); 
subvención estatal (24 
millones); fondos propios 
de la Diputación (11 mi
llones) y Ayuntamientos (55

millones).
- En proyectos de obras 

se han aprobado por un 
total de 292 millones de 
pesetas, destacando el 
proyecto de Ayuntamiento y 
Casa de Cultura en Arenas 
de San Juan por valor de 23 
millones de pesetas, la 
restauración def Convento 
de Santa Ciara en Alcázar 
de San Juan, por 15 mi
llones de pesetas, el Cen
tro Social Polivalente en 
Ciudad Real por 20 millones 
de pesetas, la Casa de

Cultura de Daimiel, por 21 
millones de pesetas y la 
primera fase del Estado 
Municipal de Puertollano 
por 63 millones de pesetas, 
debiendo aprobarse esta 
última en sesión plenaria.
- Se ha acordado también 

la remisión de expedientes 
de solicitud de ayudas al 
pedrisco a la Consejería de 
Agricultura y se ha tenido 
conocimiento de la apertura 
de unas oficinas de Admi
nistración local en la ca 
lie Alarnos s-n.

La Solana
CONCIERTO DE LA
AGRUPACION MUSICAL ̂ v

La Agrupación Musical 
de La Solana, dirigida por 
Don Andrés Uriel Vinuesa, 
ofreció el domingo día 17 
de noviembre un concierto 
musical con motivo de la 
féstlvidad de Santa Ceci
lia, Patron% de la música 
en el Cine Moderno. El 
concierto estaba 'progra
mado para las trece horas y 
hubo de retrasarse hasta 
las catorce por culpa de la 
luz que durante toda la 
mañana dominical estuvo 
ausente en la localidad.

El programa que presen
taron ante el público es
tuvo dividido en dos partes 
y en la primera de ella 
pudimos escuchar:
CERTAMEN MUSICAL 

(Marcha del concierto)
R. Dorado
EL AÑO PASADO POR 

AGUA (Selección) Chueca 
y Valverde 
23 PARTE

THE BEATLES IN CONCERT 
Lennon and Mac Carney

LA DOLOROSA (Selección) 
José Serrano

RONDA EN CASTILLA (Pa- 
sadoble) Ricardo Dorado

El concierto resultó 
bonito.y pudimos comprobar 
que la Agrupación va ga
nando conjunción. Es 
hormosa la labor de su , 
director Don Andrés Uriel 
Vinuesa, que está con
siguiendo una banda con 
todas las de la ley, es
peremos sigan luchando 
todos por aumentar el nú
mero de sus componentes y 
por supuesto la calidad de 
la Agrupación, que como 
digo, día a día demues
tran estar ganando muchos 
enteros en el terrena que 
les corresponden a cada 
uno, todo ello por el buen 
hacer de su director a 
quién damos nuestra más 
cordial felicitación por 
todo lo que hace en bien de 
la cultura musical en La 
Solana y por ella.

CONCIERTO DE MUSICA 
SACRA Y POPULAR

Como podemos comprobar 
estos días han estado mar
cados por la música en La 
Solana; a mí particular
mente me agrada dar esta 
clase de noticias.

El concierto de Música 
Sacra y Popular fue gracias

ganancia justa que pueda 
merecer, pero rehusar toda 
la ganancia o recompensa 
que pudiera resultar en 
menoscabo o pérdida de mi 
dignidad, como efecto de 
aprovechamiento de alguna 
ventaja injusta o de ac
ciones dudosas mías".

Recordar que para desa
rrollar mi negocio no es 
necesario destruir el de 
otro; ser leal con mis 
clientes y sincero para 
conmigo mismo. Ser mesu
rado en la crítica y li
beral en el elogio; 
construir y no destruir.
Tenemos que decir que 

este club de Leones se 
presentó hace meses en 
sociedad a La Solana, y en 
esa presentación se puso en 
entredicho sus ideas en el 
terreno religioso, y miren 
ustedes que coincidencia, 
tras aquel primer intento 
de crear un Club de Leones 
en La Solana, éstos se nos 
presentan de nuevo con un 
acto religioso, como que
riendo demostrar que aque
llas dudas sugeridas en su 
presentación no eran 
reales.
El programa presentado en 

la Parroquia de Santa Ca
talina el 24 de noviembre a 
las 12'30 horas por la 
Coral "VENI CREATOR" de 
Las Rozas (Madrid) y di
rigido por Don Javier Cal
vo, fue el siguiente:

1? PARTE

A LOS ARBOLES ALTOS 
EL ROSINYOL 
CE MOIS MAY 
RONDA SEGOVIANA 
IN MEMORIAM ANAYK 
NO LA DEBEMOS DORMIR 

VERBUM CARO FACTUM EST 
DADME ALBRICIAS 
CANTICORUM JUBILO 
REGINA COECI LAETÁRE

23 PARTE

ERES COMO LA NIEVE 
SAN BENITILLO 
DATE LA VUELTA 

LOS CLAVELES DE MI HUERTA 
ESTY DAL 
O BONE JESUS 
PUERI HEBRAERUM 
IN MONTE OLIVETI 
TENEBRAES FACTAE SUNT 
EXULTATE JUSTI 
ROSA AMARELA RAPAZAS TA 
ORUÑA O GALOPIN

r CRISTALERIA  
í m í m í

SOCIEDAD CASTELLANA DEL VIDRIO, S.L.| 
♦VENTA DE VIDRIO ♦MOLDURAS 

♦CUADROS »ESPEJOS

|| Tienda 
UPOLJC

Distribuidor Oficial de 
Cristalería Española, S.À. 

División Aislamientos
Tienda, almacén y oficinas;
POLIGONO INDUSTRIAL, P »rce l» 53 (Avd. del Vino) Tino. 320554 VALDEPEÑAS

En temas de urgencia sí 
ha nombrado a José Oviedt 
de la Flor como repre 
sentante de la Diputa
ción en la Junta Rec
tora del Parque Natural 
de Lagunas de Ruidera y se 
ha aprobado la celebra
ción de la Segunda Sema
na del Cine Español, que se 
celebrará del 25 al 29 
de noviembre en Alcázar 
del San Juan, Almadén, 
Puertollano, Villanueva 
de los Infantes y Tome- 
lloso.

al CLUB DE LEONES MA
DRID UNIVERSIDAD.
En losprograiTíasdemano 

repartidos con ocasión de 
este concierto, viene un 
código de Etica del CLUB 
DE LEONES, que entre 
otras cosas nos dicen: 
"Mostrar mi fe en la bondad 
de mi vocación apli
cándome industriosa
mente hasta lograr una bue
na reputación por la falta 
de calidad de mis servi
cios. Buscar el éxito y 
exigir toda remuneración o

Tras terminar ei -recital 
de la coral tuvo lunar una 
misa armonizada cantada 
por ellos mismos-.
La Coral "VENI CREA

TOR" demostró una gran ca
tegoría y el público 
asistente le premió con sus 
aplausos en cada una de sus 
interpretaciones. Esta Co
ral ha actuado en las ca
tedrales de León y Burgos 
entre otras.

LUIS ROMERO 
DE AVILA PRIETO.
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PEGASO, 3 - VALDEPEÑAS, 0
LOS CAMIONEROS ARROLLARON EN LA PRIMERA PARTE

PEGASO.- Sergio, Javi, 
Angelín, Pedreño, Orive, 
Olmedo, Angel, Tomás, Al
fredo, Sebas. En la prime
ra parte Germán, portero 
suplente sustituyó a Ser
gio que había sufrido un 
tirón muscular. En el se
gundo tiempo Real entró 
por Angel.
VALDEPEÑAS. Alia, Saez, 

Sanchidrián, Sainz,
Puertas, Cano, Damián, 
Espada, Javi, Asensio y 
Rubalcava. En el segundo 
tiempo Artesero y Dani 
sustituyeron a Sain y 
Martínez Damián. 
ARBITRO.- Núñez Man

rique,- Solo un lunar em
pañó una actuación sin 
complicaciones debido so 
bre todo a la gran depor 
tividad reinante tanto en 
el campo como en las gra 
das. Ese fallo del que 
hablamos consistió en la 
expulsión directa del joven 
Puertas mediada la primera 
mitad, cuando su infrac
ción ni siquiera fue motivo 
de la cartulina amarilla, 
en el primer momento to
dos los aficionados pen
saron que el jugador había 
pronunciado alguna frase 
peyorativa, pero poste 
riormente el árbitro dijo 
que había sido por una 
entrada punible sin ba 
lón, solo él lo vió. 
A parte de la tarjeta ro 
ja de Puertas, vieron la 
tarjeta amarilla Sainz, 
Alia, y Sanchidrián por 
el Valdepeñas y ninguna 
los jugadores del Pegaso. 
INCIDENCIA.- Mañana fria 

y soleada en el campo de 
la ciudad Pegaso, algo me
nos de media entrada, te
rreno de juego en perfec
tas condiciones. El Pega
so votó 8 saques de es
quina por 12 del conjunto 
valdepeñero.

GOLES.- 1-0. 12',- Gon-
zálo impresionante de 
Orive, que sin pensárselo 
y a unos 35 metros de dis
tancia lanza un potente 
chut que se cuela irremi
siblemente por la escua
dra izquierda sin que Alia 
pueda hacer nada para evi
tarlo.

2.0 24',- saque de córner 
pasado al segundo pato y 
Alia' en su salida falla 
estrepitosamente, dando 
la oportunidad de nuevo a 
Orive que venia lanzado

desde atrás a marcar de 
cabeza.
3.0 41',- Buena jugada 

del extremo Sebas por la 
banda izquierda que termi 
na con un disparo del mis 
mo jugador que de nuevo 
entra por la escuadra iz
quierda con Alia de esta 
tua.
COMENTARIO - Durante 

las últimas crónicas 
hemos destacado inoperan 
cia goleadora del conjun
to que dirige a Tasio, y 
en la de hoy hemos de vol 
ver a insistir sobre el 
tema.

Es sintomático que en 
los últimos cuatro en 
cuentros disputados el C.D. 
Valdepeñas solo haya con 
seguido un gol, y ese gol 
precisamente lo ha con 
seguido un defensa, San 
chidrián.

Los delanteros volvieron 
ayer a demostrar que no le 
hacen un gol "ni al arco 
iris", según argot futbo 
lístico. Y lógicamente 
así no se pueden obtener 
buenos resultados.

Si a ésto unimos además 
que el conjunto camionero 
realizó un primer tiempo 
prodigioso, apoyado sobre 
todo por la gran labor 
realizada por el trío ata 
cante integrado por Angel, 
Sanchoy Sebas, obtenemos 
la solución a la mayor 
goleada que ha recibido el 
conjunto valdepeñero en la 
actual competición l¡- 
guera.

Los jovenes delanteros 
pegasistas trajeron por 
la calle de la amargu- 
ra durante los primeros 
cuarenta y cinco minutos 
a la defensa valdepeñera 
que se vió impotente pa
ra frenar las incursiones 
por las bandas de los pe
ligrosos extremos camio- 
neros. Además, y para ter
minar de arreglar la dra
mática situación que 
atravesaba la zaga val
depeñera, el colegiado en 
una decisión, a todas lu
ces errónea, expulsó di
rectamente a Puertas, y 
amonestó a Sainz que se 
hace acreedor de la cuarta 
cartulina amarilla y que 
por lo tanto no podrá dis
putar el próximo partido 
contra el Daimiel.
Ante esta situación, los 

hombres que dirige Sierra

fueron amilanando cada vez
al conjunto valdepeñero y 
los goles que se estaban 
viendo venir comenzaron a 
subir al casillero local. 
Los dos primeros, gracias a 
buen hacer del central 
Orive, que en 12 minutos 
consiguió poner el mar
cador a favor de su equipo 
en un tranquilizante dos 
ceros. El primero, hubie 
ra merecido ser grabado 
en video por Tasio, para 
que posteriormente ins 
truyese a sus jugadores de 
qué es lo que se debe ha 
cer para subir tantos al 
marcador, y es Orive sin 
pensárselo dos veces, y 
agarró un trallazo que se 
coló como una exalación 
por la escuadra. Y pocos 
minutos después un fallo 
garrafal de Alia a la sa 
lida de un córner dió de 
nuevo la oportunidad a 
Orive para ampliar el 
marcador.
Con el dos ceros a las 

espaldas los jugadores 
del- Valdepeñas se lanza 
ron sin ningún orden 
contra la ordenada defen 
sa del Pegaso, dejando en 
muchas ocasiones desasís 
tida su propia zaga.

Como ya viene siendo ha 
bitual en los últimos 
encuentros, los balones 
bien jugados por la defensa 
y por la linea media se 
estrellaban una y otra vez 
contra la defensa local, 
sobre todo por la tozudez 
de los hombres del centro 
campo de intentar la pe
netración por el centro 
Asensio de nuevo volvió 
a dar la de cal, jugando 
solo para él y no reali
zando ninguna interven
ción digna de elogio, 
Espada por su parte se 
impregnó del mal juego de 
su compañero y Cano con 
estos dos hombres perdi
dos por el medio campo, 
bastante hacia con cor
tar balones e intentar su
bir de vez en cuando hacia 
la meta del Pegaso.

Los ca mió ñeros por su 
parte aprovechaban cual
quier oportunidad para 
arrancar en peligrosos 
contraataques que en la 
mayoría de las ocasiones 
cogían en desventaja a la 
defensa valdepeñera, y en 
upo de éllos, Sebas en una 
jugada personal puso un

rotundo 3-0 en el marcador.
En el segundo tiempo el 

Pegaso se dedicó a guardar 
la ropa, el Valdepeñas aún 
con la baja de Puertas se 
lanzó desesperadamente al 
ataque, poniendo en un 
relativo, peligro- a la 
puerta defendida por Ger 
mán que había susti 
tuido a Sergio, aquejado de 
un tirón muscular. En los 
primeros quince minutos 
los hombres de Tasio pu 
dieron haber acortado dis 
tancia de no ser por su 
inoperancia goleadora.
Tanto Javi como Asensio 

dispusieron de dos opor 
tunidades más que claras 
para haber colocado otro 
guarismo que no fuera el 
cero en el marcador, pero 
un defensa en el tiro de 
Javi, que despejó el ba 
lón cuando el meta ya es 
taba batido y el inocente 
disparo de Asensio cuando 
se encontraba solo delante 
del portero, lo evitaron.

Tasio, cuando ya se veía 
que el partido estaba 
sentenciado, sacó a Dani 
sustituyendo a Martínez

Damián. Pero,, Dani, ¡n. 
comprensiblemente no qu¡ 
so saber nada de lo que 
estaba sucediendo en el 
campo, por lo que el Val 
de pe ñas desde ese monten 
to jugó con nueve hom 
bres.
Posteriormente Tasio, en 
las declaracio- nes que 
siguieron al partido, ma 
nifestó que había im 
puesto una fuerte multa al 
jugador Dani por su acti 
tud.

De esta forma se llegó 
al final del encuentro, en
el que por el Valdepeñas 
hay que destacar a Saez, 
que en el segundo tiempo se 
convirtió en un todo te 
rreno, subiendo en muchas 
ocasiones en apoyo de sus 
compañeros de la delantera 
y a Cano, que fue el úni 
co jugador que hizo algo en 
el centro del campo.

Por el Pegaso, destacar 
su sólida defensa, así co 
mo el gran juego realizado 
por su delantera en el 
primer tiempo.

PEDRO PINTADO.

DURANTE LOS DIAS 4 Y 5 DE 
DICIEMBRE SE PROYECTARA EN 

LA CASA DE CULTURA LA 
PELICULA

"JESUS"
DE 19 A 21 H.

(13 parte: dia 4) 
(23 parte: dia 5)

Pones ter 33 •/. AlgodónTU M EJO R  AM IGO I
M W Y IJW INfiS; B A R A TO S Y SIEN TA N  BIEN I
E t i J E  E L  M O D ELO  Q U E V A V Á B l E N  A  Y Ú "C Ú E R fio  ‘ )

F A B R I C A D O  POR C O N F E C C I O N E S  MARIN

Jeans
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COMENZO LA 
SEXTA EDICION 
DEL TROFEO DE 
FUTBOL SALA 
"JOSE PINTADO"

_VESIUAR1Q£
TASIO. "LE HE 

PUESTO UNA FUERTE 
MULTA A DANI F>OR 
SU COMPORTAMIENTO".

Por primera vez su equi
po pierde un partido en 
esta temporada por un re
sultado tan abultado y 
además se ha vuelto a 
comprobar que sus delan
teros a estas alturas de 
la liga son incapaces de 
hacer un gol.
- "Estamos remisos de 

cara al gol, se están 
creando numerosas oca
siones, pero los delante
ros no resuelven, de ahora 
en adelante vamos a estu
diar la manera de poder 
llegar a conseguir goles".

En la segunda parte, el 
Valdepeñas ha dominado 
territorialmente al Pe
gaso y ha ¡legado a poner 
cero a su meta, pero de
sordenadamente, los juga
dores han vuelto a hacer 
cada uno lo que ha querido.
- "Este es el tema de 

Asensio sobre todo, es un 
hombre excesivamente in
dividualista, que tiene 
que jugar de esa forma, no 
lo sabe hacer de otra, pe
ro cuando ¡e sale un buen 
partido hay que descubrir
se ante él".
- El fallar tantos goles 

tendrá que tener una so

lución.
- "Vamos a ver que so

lución podemos dar, por
que si yo en teoría ten
go unos jugadores que ha 
cen goles y luego de 
muestran todo lo contra
rio, lo único que pode
mos hacer es buscar otros 
que realmente lo consi
gan".

- En la segunda mitad, 
Javi sustituyó a Damián, 
aunque su juego ha dejado 
mucho que desear.

"Dani se creía que iba 
a jugar este partido, al no 
hacerlo, ha salido al campo 
de mala gana, no las ha 
querido ver y por eso le ha 
puesto una multa nada mas 
entrar al vestuario, porque 
no se puede dejar a los 
demás compañeros desa 
sistidos sin luchar, sin 
ganas de jugar una pelota.

- ¿Qué ha ocurrido con la 
expulsión de Puertas, la 
segunda en dos salidas 
consecutivas?.

"Creo que todo el mundo 
lo ha visto, no era ni 
siquiera para cartulina 
amarilla, no sé lo que 
el árbitro habrá visto".
- ¿Qué va a ocurrir el 

domingo contra el Daimiel?.
- "Debemos de ganar al 

Daimiel, siempre y cuando 
hagamos un gol, vamos a ver 
si de una vez por todas le 
da por entrar al balón".

SIERRA.- "EL 
VALDEPEÑAS ES EL 
MEJOR EQUIPO QUE HAY".

- ¿Satisfecho por la am
plia victoria de su equipo 
frente al Valdepeñas?

"Muy contento, porque 
ganar a un equipo como el 
Valdepeñas es para estar 
lo".

En la segunda parte el 
Pegaso ha guardado la ropa 
dejando al Valdepeñas que 
dominara infructuosamente 
el campo.

- "Eso era lógico, por 
que sabíamos que ellos 
iban a venir de cara, por
que llevábamos tres goles 
de diferencia".

- ¿Qué le ha parecido el 
C.D. Valdepeñas?.

- "Para mí vuelvo a re 
petir que es el mejor equi 
po que hay, me gusta mu
chísimo, juegan bien al 
fútbol, lo que pasa es que 
ha influido mucho la ex 
pulsión de Puertas en la 
primera mitad” .

¿Como ha visto la ex 
pulsión?.
- "Supongo que le habrá 

dicho algo el jugador al
árbitro, porque éste se 
ha vuelto muy rápido con 
la tarjeta roja en la ma
no".

Resultados
P.Tomás 4; Gestoría Rosillo 4 
Mecano.Stop Jazz 2; La Cartuja 13 
Bodega Los Llanos 3; Confecciones 
Marín 3
Bodegón 8; Video Club Lennon 1 
Bar Domingo 3; Rimoldi 3 
Félix Solis 6; Hormigones 1 
Cantábricas 2; Salverde 2 
Descansa Disco Gue Sotokhan

Clasificación 
Bodegón, 2 
La Cartuja, 2

Félix Solis. 2
Valverde. 1
Cantábricas. 1
Bar Domingo. 1
FUmoldi, 1
Los Llanos, 1
Confea Marín, 1
P.Tomas, 1
Gestoría Rosillo. 1
Hormigones Valdepeñas, 0
Video Club Lennon 0
Mecano Stop Jazz. 0
Disco Gue Sotokhan 0. un partido
menos.

TRABAJO SOBRE EL LIBRO DE 
JOSE ANTONIO GARCIA NOBLEJAS

(Viene de !a pág. 9)
trabajaba en poner el Cas
tillo de Toledo, el de 
Consuegra y el de Manza
nares en La Mancha, en 
estado de defensa", y como 
consecuenciá se envió para 
acá al Jefe de Batallón de 
Ingenieros La Gentile con 
la 6  ̂ compañía a fin de 
poner al Castillo al abrigo 
de un golpe de mano, dis
poner alojamiento para una 
guarnición de 200 hombres 
de infantería, 25 caballos, 
dos piezas de cañón, y un 
local para 160-200 enfermos 
Y en fin, los emplaza
mientos convenientes para 
los diversos almacenes y 
municiones de guerra. 
Entrado el año 1810 ios 

franceses preparaban el 
gran ataque hacía Anda
lucía, y así el 8 de enero 
llegaba a Manzanares una 
división del Mariscal Mor
der que relevó a las tro
pas que aquí estaban. José 
Bonaparte que salió de Ma
drid el 8 de enero, pudo el
20 dormir en La Carolina 
desbordando a los españo- 
!es de Despeñaperros, y el
21 se publicaba en La Ga
ceta de Madrid: "todós 
ftiiran como terminada ta 
Conquista de España". Y 
como para colaborar és
to» José Bonaparte en
deba en Sevilla el 31. A 
su paso para Andalucía,

el rey intruso había 
nombrado en Almagro, para 
gobernador de La Mancha 
que así se llamaba enton
ces la provincia, al ge
neral Darmanac, en sus
titución de Sebastiani.

Al conquistar los fran
ceses la mayor parte de 
Andalucía, Manzanares ad
quiriría por su emplaza
miento, un mayor interés 
para las comunicaciones. Y 
en escrito de 31 de enero 
de 1810, se recoge el tras
lado del gobernador Dar
manac a Manzana res con to
das las autoridades pro
vinciales afrancesadas. 
Aquí estuvieron casi tres 
años el gobierno militar y 
el civil, con la salvedad, 
que ni uno solo de sus 
componentes era de Man
zanares. Quién de Ciudad 
Real, quién de Almagro, de 
Daimiel, de Talavera, de 
Segovia, de Torralba, el 
llamado cura de Castellar.
Aquí se traían a juzgar a 

* todos los acusados de insu
rrección, como ahora se 
juzga en la audiencia de 
Ciudad Real los casos de su 
jurisdicción, pero las acu
saciones habían partido de 
los pueblos de procedencia, 

f y los miembros del llamiado 
Tribunal Criminal nunca 
fueron de Manzanares,como 
queda dicho. Aquí se ajus
ticiaron a 48 personas se
gún recogen los libros del 
archivo parroquia!, pero

los habían traído acusados 
sus mismos paisanos, en 
muchos casos, son otros 
paisanos en el mismo tri
bunal que los juzga.
También los franceses 

dispusieron de hospitales 
estratégicos en Consuegra y 
Manzanares, suficientes a 
su criterio, según escrito 
del mariscal Soult, a 3 de 
febrero desde Sevilla, en 
el que mandaba salir de 
inmediato desde Madrid, 
para Manzanares al General 
Rey con el 32 Regimiento. 
Del 17 al 20 de marzo se 

?stableció en Manzanares el 
batallón de Francfort de la 
25 Brigada, y el tres de 
artillería de Badén.
Con fecha 10 de marzo de 

1810, se asignaban al Cas
tillo de Manzanares:

Harina: 152 quintales. 
Galletas: 18.067 ra

ciones. v- 
Vino: 7.186 pintas. 
Aguardiente: 361 pintas. 
Vinagre: 906 pintas.
Tocino Salado: 4 quinta

les.
Carne: 40 quintales.
Paja: 150 quintales.
Cebada y avena: 317 quin

tales.
, .  Lpft?: ,206 qpintaj|es.R $ ; 5 

Aceite: 3'87 quintales.

Trabajo realizado por 
Jerónimo Lozano sobre el 
libro de D. José Antonio 
García Noblejas.

III REGIONAL PREFERENTE - GRUPO XII

EL SPORTING VALDEPEÑAS 

SORPRENDIDO EN SU PROPIO FEUDO 

POR EL CONJUNTO DE LOS POZUELOS
Valdepeñas.- Por oero goles a 

dos cala derrotado en su propio 
feudo el conjunto del Sporting 
Valdepeñas ante Los Pozuelos C.F. 
Tarde fresca la del domingo y 
corta asistencia de aficionados 
en el Polideportivo Municipal.
Si somos sinceros no tene

mos por menos que lamentar es
ta inesperada derrota, máxime 
cuando el equipo de Los Pozuelos 
no hizo nada del otro mundo, sí, 
quizás le acompañó algo más 
la fortuna y supo aprovechar 
momentos claves del encuentro, 
que estuvo caracterizado por el 
mal juego en ambos bandos.

EL JUEZ DE LA CONTIENDA:
Vera Caballero, colegiado ca

pitalino que tuvo una desigual 
labor, no aplicó en ningún mo
mento la ley de la ventaja y 
constantemente se hacía el re
molón en las jugadas conflictivas 
que se producían en el área vi
sitante, floja por tanto su ac
tuación y sobrado de kilos. 
Mostró cartulinas "anaranjadas" a 
los locales Aguilar y Artesero, y 
a los visitantes Flores y Candi.
LOS GOLES:
0-1. Minuto 19, balón sin 

aparente peligro que llega hasta 
Manolo, éste sin pensárselo envía 
un tremendo chuz y sorprende a 
Riaza que no logra hacerse oon el 
esfépco. , . # . . , , ,
"0-2. Miriütó 57, contraataqué 
rápido que pilla desprevenida a 
la defensa local. Candi cede a su 
compañero Antonio y sentencia un 
partido para olvidar.
CRONICA:
Muy pronto se vería el equipo 

de Los Pozuelos con el resultado
a su favor v éste fue rtetermi-

nante para que ya se defendiera a 
lo largo de) encuentro. El 
Sporting en su empeño de poder al 
menos volver a igualar el mar
cador. ponía un estrecho cerco al 
área ' contraria, dominaba terri- 
torialmente a su oponente, pero 
sin efectividad alguna, incluso 
algunas veces con más corazón que 
cabeza y sobre todo en la última 
media hora, ya con el 0-2 sobre 
el marcador, las prisas que no 
son buenas consejeras, eran las 
que se imponían, llegando al 
final del encuentro con una 
inesperada derrota.
No vamos a decir que Los Po

zuelos no mereciera el triunfo, 
porque el resultado es inamovi
ble, pero lo cierto y verdad es 
que no hizo méritos para ello. El 
Sporting en cambio, y sin querer 
justificar este paso atrás, gozó 
de imnumerables oportunidades 
para haber ganado el encuentro 
con tranquilidad, pero amigos 
lectores, la falta de puntería y 
por lo tanto de acierto en el 
remate final es ya una auténtica 
pesadilla para nuestros juga
dores, a los cuales les animamos 
a seguir en la brecha, y desde 
luego ya vendrán mejores tiem
pos y mejores resultados.
ALINEACIONES:
Sporting Valdepeñas: Riaza, 

Paco, Merino, Benito, Aguilar : 
(Chema), Panocha! Aifeseró, Mota, 
Poncherre, Eloy (Patencia) y 
Delgado.

Los Pozuelos C.F.: Isidoro, 
Flores, Corzo I, Jesús, Chuchi, 
Pirri, Candi, Manolo, Antonio, 
Miguel Angel y Hugo (Macario).

A.L.S.
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LA CIENCIA: METODOS 
PARA COMPRENDER LA 

VERDAD DE LA EXISTENCIA

La palabra ciencia viene de la 
raíz latina sáre. conocer. 
Significa conocimiento; cono
cimiento sistematizado es cien
cia.

La aencia investiga la rea 
lidad de las formas y de los 
fenómenos. Todas las ramas de la 
ciencia son los diversos métodos 
para comprender la verdad de la 
existencia. Cada una de ellas 
parte de la realidad conocida y 
aspira a estudiar lo desconocido 
y oculto. Se está considerando la 
verdad esencial de la vida desde 
todos los ángulos. Todas las 
ciencias están sondando los di
versos estratos de la creación, 
desde los niveles toscos a los 
niveles sutiles de la existencia.
Un jardinero necesita tener 

conocimiento de la raíz oculta 
del árbol antes de que pueda 
proveer nutrición adecuada en las 
diferentes etapas de su creci
miento. Del mismo modo, a un 
hombre en el campo práctico de la 
vida, debe dársele primero un 
buen entendimiento de la realidad 
esencial, que se encuentra en el 
Yo. en el hogar de todas la leyes 
de la naturaleza, localizado en 
el interior de la mente para

realizar y  desarrollar la tota 
lidad de la vida. Si tenemos una 
visión limitada y parcial de la 
vida, nunca apreciaremos y eva 
luaremos el sentido y la natu
raleza de las oosas que nos ro 
deán, como: las ciencias físicas, 
químicas, matemáticas, cconó 
micas, etc. Las cuantiosas es 
pecios de la vida. La naturaleza. 
Y todo lo relacionado con el 
entendimiento y razonamiento 
de la vida en sí misma.
Durante muchos siglos la bus 

queda de lo oculto se ha consi 
derado en términos de misticismo. 
La era científica en la actual 
generación ha traído a la ciencia 
física entre otras a investigar 
profundamente el valor intrínseco 
de la naturaleza.
Ya, las ciencias físicas nos 

dicen que toda la cración está 
formada de capas de energía, una 
dentro de la otra. La más sutil 
constituye el estrato más interno 
de la cración.
Hubo un tiempo en que la física 

se guiaba por dos leyes funda 
mentales: la conservación de la 
energía y la conservación de la 
materia. Ni la energía ni la 
materia podían crearse ni des
truirse; las cantidades totales 
se conservaban separadamente. 
Por entonces se consideraba que 
el átomo era la partícula más 
pequeña de materia, básicamen 
te inalterable e indestructible.
Con la llegada de la teoría de 

la relatividad se produjo un
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profundo cambio en estas ideas. 
La materia era simplemente otra 
forma de energía, y no se con 
servaba separadamente fstonos 
viene a decir que, todo es ener
gía. La materia es energía gro 
sera y lo que está debajo de la 
materia es energía sutil.

También la idea de los átomos 
indivisibles tenia que sufrir una 
ulterior revisión Los físicos 
nucleares hallaron que todos los 
átomos estaban constituidos de 
solo unas pocas partículas ele 
mentales: el protón y el electrón 
estables, y el neutrón inestable 
Estas partículas representan un 
nivel más sutil, más ciernen 
tal que el átomo.
En estos últimos años, nuestro 

conocimiento del número de par 
tlculas elementales se ha in
crementando rápidamente; se ha
descubierto más y más partículas 
inestables. La física actual ya 
no considera estas partículas 
como elementales. En vez de eso, 
los físicos siguen buscando es
tados aún más sutiles de materia 
que, a su vez sean los consti
tuyentes de las partículas ele 
mentales que hoy conocemos.
El mundo físico, es el campo 

relativo de existencia, se co
nocen diversas formas de energía. 
Estas formas están siempre 
transformándose unas en otras de 
acuerdo con las leyes de la fí
sica.
La invertigación física induce 

a los científicos a pensar que 
pueda existir alguna forma 
esencial de energía que sea ab
solutamente estable y más sutil 
que cualquier otra forma de 
energía. Lo relativo sugiría 
entonces como perturbación de 
esta energía absoluta, y todas 
las formas de energía física 
serian manifestaciones de este 
estado absoluto de energía in- 
manifiesta. Esta es la fuente de 
toda materia y energía. Puede que 
se compruebe que es demasiado 
sutil para ser percibida por la 
física. Incluso la energía del 
pensamiento es demasiado sutil 
para ser medida por la física 
actual. Desde luego, cada pen
samiento sigue un proceso que 
requiere energía.
Como podemos ver la cienaa. en 

el caso más concreto, la física, 
se va aproximando cada vez más a 
descubrir estratos más y más 
sutiles de energía, obteniendo 
así más conocimiento y com
prensión de la existencia. Pro- 
vablemente, algún día, se descu
brirá el valor intrínseco de la 
vida, el origen de la misma. La 
física apuesta muy alto.
En su andadura científica, la 

física continúa explorando los 
estratos más finos de estas 
partículas más finas, por ello, 
tiene forzosamente que encon
trarse con el aspecto ínmani- 
fiesto de la existencia que está 
más allá del aspecto más subí de 
cualquier partícula de energía, 
el campo del Yo, la raíz del 
hombre (la savia en la planta). 
De este modo, es seguro que la 
ciencia llegará a afirmar que el 
Yo es una realidad científica. Es 
solo una cuestión de tiempo. Pero 
sea cual sea el tiempo que tarden 
los físicos de alguna generación 
futura en declarar que el Yo está 
en el límite más remoto de la 
ciencia, el hombre no debe per
manecer privado de la experiencia 
directa de esa realidad de la 
existencia, que constituye la 
base misma de la vida y cuya 
realización dignifica la vida en 
todos sus aspectos.

La vida se expresa a sí misma 
en dif^ySntes modos de vivir. 
Aquello que se vivé es la ex
presión de la vida; aquello que 
existe es la expresión de la 
existencia.

CRUCIGRAMA
A 2 3 M 5  6  V ?  <?

HORIZONTALES 
1.Leyenda poética de la 
mitología de Escandinavia. 
Como por la noche. 2. Quie 
ra. Hermano de Moisés. 
3.Repetido, niño pequeño. 
Siglas de ácido desoxirri- 
borucléico. Al reves,, ca 
minar. 4.Caucho endurecido 
con azufre. 5. Parte que 
sobresale en las vasijas. 
Onda. 6 .Conjunto de guar
niciones del tiro de un 
correaje. 7.Repetido, pa
dre. Nombre de consonante, 
naipe que representa al 
número uno de cada palo. 
8.AI reves, acción de ama
gar Composición lírica. 9.

Nombre femenino. Flanco 
de un ejercito, plural.

VERTICALES
1 Conoce. Al reves, parte 
posterior de los buques 2. 
Protozoo frecuente en las 
aguas dulces. Oficial tur 
co. 3. Nombre de consonan 
te. Se atreve. Al reves, 
negación. 4. Excomunión. 5. 
Al revés, loca. Dueña. 6. 
Le canto una canción. 7 .Al 
revés, nota musical. Dios 
en árabe. Al reves Articulo 
neutro. 8. Al reves, licor, 
Salsa a base de ajos. 9. 
Puntería, Adjetivo demos
trativo, plural.

SOLUCIONES

JULIAN GARCIA SANCHEZ.
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